
Три плюс один
21 ноября закончился прием подписных листов от претендентов на пост 

губернатора Томской области. Сдать их к этому сроку успели четверо, трое из 
них уже зарегистрированы областной избирательной комиссией в качестве 
кандидатов. Это Петр Кошель, Виктор Кресс и Иван Тютрин. На принятие 
решения по четвертому претенденту - Ростиславу Попадейкину облизбиркому, 
согласно закону о выборах губернатора Томской области, отпущено пять дней.

Промежуточные 
результаты подписки 
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Подписчиков «Красного знамени» стало еще больше!
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Из первых рук

«ВЛАСТЬ ОБМАНУЛА ВСЕХ.
И надо потребовать ответа за обман»
Вчера в гостях нашей редакции побывали руководители обществен
но-политического движения Конгресс русских общин Юрий Скоков и 
генерал-лейтенант Александр Лебедь.

- Ю рий Владимирович, больш инство росси
ян узнали вас в марте 1993-го, когда вы подали 
в отставку с поста секретаря Совета безопас
ности страны. После этого возглавили Федера
цию товаропроизводителей России, затем -КРО. 
Есть ли в этом логика?

- Поводом ухода из Совета безопасности 
послужил проект президентского Указа о введе
нии особого периода управления страной. По 
существу это означало введение военного режи
ма в России. Мне при этом предписывалось, как 
секретарю СБ, быть главным координатором. Я 
Ельцину сказал, что такой Указ нельзя выпускать, 
возник спор. Тогда я письменно высказал свое 
мнение, что президент отступил от принципов, 
идеалов, которым взялся служить. В такой ситуа
ции мы состоять в одной команде не могли.

Еще до работы в Совете безопасности я 
занимался промышленностью страны, и, следо
вательно, имел обширные связи с товаропрои
зводителями, тесно был связан с регионами.

КРО - политическая организация, которая по 
природе своей должна защищать интересы оте
чественной экономики. Вот почему Федерация 
товаропроизводителей России выступила одним 
из главных учредителей Конгресса русских об
щин. Так что здесь нет никаких случайностей.

- Конгресс русских общин выступает с рез
кой критикой проводимого в стране курса. И в

Визиты

этом вы не одиноки. Оппозиция есть в любом  
демократическом государстве. Однако есть не
кие базовые ценности, которые признаю тся как 
бы всеми политическими силами. Среди них: 
свобода, равенство перед законом, отношение 
к  частной собственности и т .д .У  нас в России 
получается как-то  все по-другому: смена прави
тельства - не просто смена политического кур
са, но и смена основных ценностей. Какие цен
ности вы действительно считаете незыблемы
ми?

Ю. СКОКОВ: - Во-первых, мы не считаем, что 
мы-в оппозиции. Потому что, когда начались 
реформы, их поддержали фактически все. Снача
ла сказали, что они направлены на повышение 
жизненного уровня, рост благосостояния. Потом: 
давайте бороться с всесилием партноменклату
ры и назвали это походом за демократию. Народ 
в это тоже поверил. Потом сказали, что у нас 
будет демократическое правовое государство и 
оно не будет бить тебя по голове и проливать 
кровь своих сограждан. В это тоже поверили.

Как же можно быть х названным целям в 
опозиции?!

Мы считаем, что надо вернуться к тем обеща
ниям, которые в качестве цели были в начале 
пути. Поэтому не мы в оппозиции, а власть встала 
в оппозицию сама к себе. Она обманула всех. И 
мы за то, чтобы потребовать ответа за обман. Мы

Отечество вспоминает о заслугах
Большой зал 

Дома культуры  
имени Островско
го был полон до 
отказа, и опоздав
ших пускали толь
ко на балкон: с 
работниками Сиб- 
х и м к о м б и н а т а  
встречался ми
нистр атомной  
энергетики В. Ми
хайлов.

- Меня часто 
спрашивают, - за
метил министр, - 
не все ли секреты 
мы уже раскрыли 
своим зарубежным 
партнерам? Отве

чаю: нет, не все. Мы знаем, что можно и нужно показать, чтобы выйти на международ
ный рынок высоких технологий. Нас, кстати, там ждут не с распростертыми объятиями.

В. Михайлов отметил роль бывшего Томска-7 в развитии атомной промышленности 
страны. Генеральной линией развития отрасли министр назвал строительство атомных 
станций и указал срок ввода такой станции в Северске - 2005 год.

А потом Виктор Никитович вручил государственные награды работникам атомного 
производства Северска (по стране награжденных - тысяча человек). Указом президента 
России ордена Почета вручены В. Федотову, Л. Угарову, медаль ордена второй степени 
“За заслуги перед Отечеством” из рук министра приняли слесарь А. Акулов, газоэлектро- 
сварщик ТЭЦ В. Чернявский, доярка ТОО “Заварзино” Н. Афанасьева. Юбилейные знаки 
“50 лет атомной промышленности России” получили директор СХК Г. Хандорин, мэр 
Северска Н. Кузьменко, а также присутствующие на встрече директор горнохимического 
комбината и глава администрации Железногорска.

Состоялся концерт творческих коллективов Северска.

Ситуация

Е.ТВЕРСКАЯ. 
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

С редким единодушием
для сегодняшнего дня проголосовали делегаты конференции трудового коллектива при
борного завода за отставку его нынешнего директора и руководства предприятия.

Противостояние администрации и коллектива длилось не один месяц, зодолженность 
по заработной плате перевалила к октябрю за 3,2 миллиарда рублей, многие не получили 
еще и июньскую. Потому финал, думается, закономерен. Впрочем, финал ли? На конфе
ренции сформирован забастовочный комитет. Он должен проследить за выполнением 
требований заводчан. И еще неизвестно, какие в связи с этим последуют события. Ну а об 
анализе ситуации мы расскажем в одном из ближайших номеров .нашей газеты.

Примета времени

Стираем 
Ь сами

Идея создать сту- , 
денческую прачеч
ную возникла в ТГА- 
СА три года назад.
Работники студгород- 
ка освободили в под
вале одного из обще
житий часть помеще
ний, вуз купил сти- 

м  ральные машины и 
т гладильный вал, и 

вскоре подвал зава
лили бельем. Стира
ют здесь только по
стельные принадлеж
ности студгородка.
Каждый день в ма
шины загруж аю т  
200-250 килограммов 
белья одного из пяти общежитских корпусов.

- Когда сдавали белье в прачечные города, его часто теряли или обменивали на чужое. 
Зато сейчас очень удобно и для студентов, и для хозяйственников, - сказала заведующая 
прачечной В. А. Мазова.

Когда “академическую” прачечную показали директорам студгородков других вузов, 
те завистливо поохали, но решили, что открыть такой блок им не под силу. Но уже через 
несколько месяцев огромные стиральные машины заработали для студентов ТПУ и 
медуниверситета.

Фото Александра СЕМЕНОВА.

за то, чтобы будущая власть (какая бы она ни 
была - демократическая, коммунистическая, со
циалистическая, любителей пива, кого угодно) 
была взята под надежный контроль со стороны 
государства, своего народа.

- Армия дает огромное количество избира
телей. И оттого, как здесь поставлено дело на 
выборах, во многом будут зависеть и их резуль
таты.

А. ЛЕБЕДЬ: - Вспомните 1993 год, лозунг 
“Армия вне политики!” А сегодня приказ команду
ющим округам: “Работу вашу буду оценивать по 
количеству депутатов, избранных в Думу” . Места
ми подход к выборам вообще принял тупорылые 
формы. Например, когда в Волгограде 1400 ма
шин связи расставили, да пьяных прапорщиков в 
избирательных пунктах...

Сегодня все командиры частей имеют распо
ряжение, что если проголосуют не за “Наш дом - 
Россия” , то - вплоть до снятия с должности. 
Умные командиры ликвидируют избирательные 
закрытые участки на территориях частей и будут 
выводить народ на открытые. От греха подальше 
- с тем, чтобы не подставиться.

Ведь солдат, когда его питание финансирует
ся на 40 процентов и ест он зачастую раз в день, 
точно знает, что он не из этого “Дома”.

- В самом названии “Конгресс русских об
щ ин”  подчеркивается национальная идея - рус
ская. В программных же документах КРО гово
рится, что “русские общ ины”  Конгресса никог
да не были и  не будут партячейками, созданны
ми по национальному принципу.

(Окончание на 2-й стр.)

Тепло в нашем доме

Первый «звонок»
Четвертый день микрорайон завода рези

новой обуви остается без тепла. Об этом нам 
сообщили жильцы. “Куда обращаться, если 
власти все знают, а мер никаких не принима
ют?” - спрашивают они.

- К сожалению, ситуация сложилась не
штатная, - пояснил глава администрации Ле
нинского района П.П. Шведов. - Котельная 
ТЗРО оказалась без топлива. В системах под
держиваем минимальный тепловой режим, 
только бы не переморозить трубы. Темпера
тура в сетях - всего 35 градусов.

- Выходит, жильцам тепла не ждать?
- Это не совсем так. Из районного и 

городского бюджетов выделено на приобре
тение мазута 900 миллионов рублей. Деньги 
перечислены, но, пока груз идет, приходится 
терпеть.

А дело ведь не только в отсутствии топ
лива. Еще по весне было принято решение о 
передаче котельной ТЗРО на баланс город
ского управления жилищно-коммунального хо
зяйства. Но возникла ведомственная прово
лочка. Передача так и не состоялась. Теперь 
спохватились... Хорошо, если все обойдется 
без последствий.

Официально

Два плюс тринадцать
Сменился состав коллегии областного фи

нансового управления. Ее председателем утверж
ден начальник финуправления А. Б. Джаши, а 
секретарем коллегии стала Л. С. Киселева, ве
дущий инспектор по кадрам. Кроме них, в кол
легию вошло еще тринадцать человек.

Расти, рыбка, большая 
и маленькая

В Тегульдетском районе создается государ
ственный региональный биологический заказ
ник “Осетро-нельмовый”. Главная цель - вос
становить численность ценных видов рыб в бас
сейне Оби. Теперь областная администрация 
запретила на территории заказника, в русле Чу
лыма отводить в аренду участки, вести молевой 
сплав леса, добывать нерудные материалы. За
прещен и лов рыбы во всех непойменных озерах 
и заливных пойменных озерах в период паводка 
до 25 мая. Финансирование государственного 
заказника “Осетро-нельмовый" будет временно 
идти за счет областного экологического фонда.

Результат

Карлсон был бы рад
Во вторник на АООТ “Томский маслосыр- 

эавод” импортная установка выдала первую 
партию нового мороженого в нарядной упа
ковке.

Аппаратуру купили у швейцарской фирмы 
“Tetra Laval Food” еще зимой. Столичные спе
циалисты долго устанавливали и приспосаб
ливали ее к местным заводским условиям. И 
до сих пор еще не рискнули начать Серийное 
производство. 200 килограммов - лишь пер
вая проба. Производительность установки поч
ти в два раза выше отечественной - более 
тонны в час.

- Теперь мы сможем выпускать мороже
ное с добавками - орехом, глазурью, - говорит 
старший мастер цеха Н. М. Бакина. - 14 даже 
наливать в стаканчик сразу два -наполнителя. 
По внешнему виду мороженое ничем не отли
чается от импортной продукции. А вот по ка
честву наше лучше - готовится из натурально
го сырья.

Упаковку из пищевой фольги в виде уже 
готовых конусов присылает на завод фирма - 
поставщик. Вафельные рожки выпекают здесь. 
Кстати, для этого тоже пришлось поколдовать 
над одной из печей. Стаканчик вместе с упа
ковкой опускается в машину, наполняется мо
роженым, затем - орехом и шоколадной глазу
рью. Пробная партия была ореховой. На оче
реди - шоколадное, фисташковое, мороженое 
с фруктовыми наполнителями.

Татьяна ПОДЛАСОВА.
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

Из почты дня Дорогой мой человек
Беда подстерегает нынче пожилого человека повсюду. Настигла и 

меня. Ездила я 20 ноября в отдел социального обеспечения со всеми 
своими документами оформлять звание “Ветеран труда”. И, пред
ставьте себе, обокрали меня на обратном пути, вытащив пакет из 
сумки. Денег, правда, я не лишилась, потому как ученая. Зато чуть не 
пошла насмарку вся моя прошедшая жизнь.

В милиции посочувствовали. Однако помощь ограничилась справ
кой: больно уж распространены такие криминальные случаи.

До позднего вечера металась я по квартире, потеряв покой и сон. И 
вдруг в половине двенадцатого звонок в дверь. Я так растерялась, что 
открыла, не спрашивая, кто? Вошел очень обходительный молодой 
мужчина. Извинился, что потревожил в столь поздний час, и подал мне

Резонанс

драгоценный пакет.
Я дара речи лишилась. А мой спаситель уже к двери направляется. 

“Еще раз извините великодушно, - говорит. -Гулял тут с собакой. Она и 
нашла ваши документы. Думаю, станете ночь переживать. Вот и решился 
сегодня вам их передать. Только еле-еле корпус нашел: стоят дома- 
близнецы по улице Пушкина...”

35 лет выписываю газету “Красное знамя”, сколько в Томске живу 
после переезда из Литвы. .И рпервые обращаюсь с великой просьбой: 
опубликуйте эти строки благодарности нашему скромному земляку. Ка
кую же он принес мне радость, дорогой мой человек! Кто он?

Л. ПОЧКАЕВА. 
г. Томск.

«Сейчас не время для пререканий», -
уточнил на пресс-конференции, созванной по его инициативе, начальник УВД области 
генерал-майор А. Г. Владимиров. - «Но я оказался в сложном положении...»

Поясним: поводом к разговору, который ру
ководитель УВД сразу определил как трудный, 
но вынужденный, стало выступление на страни
цах “Красного знамени” главы администрации 
области В.М.Кресса. Оно напечатано в газете 15 
ноября под рубрикой “Комментарий к событию” 
и' заголовком “Рапорт генерала. Что за ним сто
ит?” . Однако упрек, прозвучавший в начале пресс- 
конференции о том, что статья появилась, воз
можно, в прямой связи с началом предвыборной 
борьбы за губернаторское кресло, редакция 
вынуждена “снять”. Не кто иной, как сама газе
та, предложила Виктору Крессу прокомментиро
вать уход со своего поста А.Г. Владимирова в 
столь трудное для милиции (и для всего общест
ва) время. Ситуация, когда впервые в истории 
области начальник УРД сам подал рапорт об 
отставке, вызвала множество слухов и кривотол
ков, и глава областной администрации, по на
шему мнению, не мог обойти это молчанием.

В.М. Кресс обстоятельно изложил свою точ
ку зрения. Перечислил и объективные труднос
ти, с которыми нынче столкнулись стражи пра
вопорядка, и претензии к уходящему начальнику 
УВД, в связи с которыми у них (цитирую) “были 
постоянные и давние разногласия” . Генерал- 
майор Владимиров, как стало ясно на вчераш
ней пресс-конференции, с большинством из пре
тензий не согласился. Оговорившись, правда, 
при этом:

- Мы никогда и ни от кого не скрывали своих 
проблем. Их много, они непросты. И все-таки, 
взявшись критиковать, надо в основу этой кри
тики брать объективные факты.

С чем же категорически не согласен началь
ник УВД? Во-первых, с тем, что администрация 
области помогает управлению. Помощь есть, но 
незначительная. Можно ли вообще рассматри
вать как помощь, спросил генерал-майор, то, 
что областные власти предпринимают во испол

нение российского “Закона о милиции"?-Содер
жат милицию общественной безопасности, обес
печивают ее зданиями, сотрудников - жильем, 
покупают автомашины? Да, купили для УВД трид
цать один автомобиль. Но при этом обходят 
молчанием, что в управлении недостает в общей 
сложности более 900 машин, положенных по 
нормам... И это, конечно же, негативно влияет на 
работу милиции. Не согласен А.Г. Владимиров с 
утверждением, что именно благодаря админи
страции области экспертно-криминалистическое 
управление УВД стало лучшим в регионе. Не в 
регионе: томское ЭКУ входит нынче в пятерку 
лучших в России. И при чем тут администрация, 
если за два последних года от нее поступило на 
нужды экспертов в общей сложности меньше 
двухсот миллионов? Зато по линии МВД - мил
лиарды.

О том, что нормальное финансирование УВД 
- это единственное условие для добросовест
ной, эффективной работы, он, сказал генерал- 
майор Владимиров, никогда никому не заявлял. 
Но молчать о том, что нарушено конституцион
ное право работников милиции на оплату их 
труда - а речь при этом идет о людях, каждо
дневно рискующих жизнями для торжества За
кона, - он не мог и не может. Не молчал и при 
встречах с руководством Министерства внутрен
них дел - что стало, по мнению начальника УВД, 
поводом для многочисленных комиссий, зачас
тивших в последнее время в Томск... Правда, 
денег от этого больше не стало.

Нет нужды пересказывать все те моменты 
пресс-конференции, где разговор, к сожалению, 
вновь и вновь возвращался к схеме: кто “пра
вее” , кто больше сделал, кто смелей называл 
проблемы. Эту схему, наверное, уместней оста
вить для встреч “один на один” . Тем сотням 
тысяч жителей области, что остаются здесь жить 
и работать, тем, кто по-прежнему встревожен

состоянием преступности, эффективностью всех 
мер, предпринимаемых службами охраны пра
вопорядка, и потому не в последнюю очередь - 
уровнем взаимодействия и взаимопонимания 
между руководителями области и руководством 
УВД, -интересна не перепалка (от которой, увы, 
А.Г. Владимирову уйти не удалось), а то кон
структивное и полезное, что призван был “вы
светить” состоявшийся диалог. Так что за на
следство сейчас перейдет к новому руководите
лю УВД; существуют ли наработки для совмест
ного их решения: силами управления и област
ных властей? v

Да, на многое требуются средства, и сред
ства немалые: на те же подсобные хозяйства по 
производству мяса, которые нынче просто не 
смогут существовать без дотаций, на переобо
рудование котельных, перевод лишь одной из 
которых на газ требует, как заявил Александр 
Григорьевич, пять миллиардов рублей... Но ведь 
и эти, и другие проблемы невозможно будет 
решать “в отрыве" от местной власти; в обста
новке конфронтации, “выяснения отношений” как 
внутри УВД, так и с органами местной власти. И 
вряд ли сослужит в этом контексте генерал- 
майор хорошую службу тому, кто придет ему на 
смену, выдвинув, как подчеркнуто, принципиаль
ное, такое условие для областного главы: новый 
начальник УВД должен быть назначен из “мест
ных”. Почему? Он, возможно, устроит нынешних 
заместителей...

Трудное время. Каждый день оно заставляет 
нас думать, решать и выбирать: оставить ли все 
так, как есть, или попробовать вмешаться; сжи
гать ли себя на “костре” проблем, зачастую 
неразрешимых, или уйти, оставив “костер” для 
других. Дай-то Бог, уходя, не подбросить в него 
поленьев...

Екатерина ЗАЛОГИНА.

ОБРАЩЕНИЕ
совета директоров акционерного общества "Сибгражданстрой"

к жителям Томской области
УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!

Приближается день выборов, 
когда каждому из нас пред
стоит сделать выбор и отдать 
свой голос за самого достойного из 

кандидатов в депутаты Государст
венной Думы Российской Федера
ции по Томскому одномандатному 
избирательному округу N 174, име
на которых опубликованы средства
ми массовой информации. У каждо
го из них, как и у любого человека, 
имеются свои, присущие только им, 
достоинства и недостатки.

Мы, работники ремонтно-стро
ительного комплекса, привыкли 
оценивать людей, во-первых, по их 
конкретным делам, а не по их при
надлежности к  какой-либо партии 
или объединению и, во-вторых, 
имеют ли они потенциальную воз
можность принести своей парла
ментской деятельностью реальную

пользу жителям Томской области. 
Полагаем, что человек, обладающий 
этими качествами, может достойно 
представлять в Государственной 
Думе интересы Томской области.

К числу таких людей, по нашему 
мнению, относится Поморов Алек
сандр Андриянович, директор стро
ящегося предприятия “Завод пласт
масс” , известный в Томской облас
ти руководитель, который участвовал 
в освоении мощностей Сибирского 
химкомбината, в последствии руко
водил здесь производством, стоял 
у истоков освоения Томского неф
тегазового комплекса, создавая 
один из важнейших его участков - 
управление магистральных нефте
проводов Центральной Сибири. Он 
внес свой вклад в увеличение мощ
ностей томских заводов: резиновой 
обуви и химико-фармацевтического.

В течение двух лет находился в 
Афганистане в ранге советника-по- 
сланника нашего Отечества. Играл 
и играет заметную роль в создании 
новых производств Нефтехимичес
кого комбината.

Широта его кругозора, экономи
ческое мышление, целеустремлен
ность позволяют надеяться, что По
моров А.А. будет достойно пред
ставлять томские интересы в Рос
сийском парламенте.

Совет директоров акционерно
го общества “ Сибгражданстрой” , 
поддерживая Поморова А.А., при
зывает жителей Томской области в 
день выборов отдать за него свои 
голоса.

Совет директоров 
акционерного общества 

“ С ибграж данстрой” .

ИЩЕМ

НАДЕЖНЫХ

ПАРТНЕРОВ

г.Томск

Пр.Ленина, 55 
(здание 

облсовпрофа)

Корпорация "ЭКОНИКА" 
приглашает представителей 
фирм-оптовиков и предприятий  
с собственной торговой сетью, 
владельцев магазинов и все 
заинтересованные организации  
и физических лиц на 
ПРЕЗЕНТАЦИЮ коллекции обуви  
(более 100 моделей), 
произведенной корпорацией на 
лучш их ф абриках Австрии, 
Италии, Германии, Греции, 
Финляндии, Чехии.

Тел. в М оскве:
(095) 377-9821, 372-0911. 

Ф акс : (095) 377-8227.

* » ш



КРАСНОЕ ЗНАМЯ
23 НОЯБРЯ 1995 ГОДА * № 278

Из первых рук

«ВЛАСТЬ ОБМАНУЛА ВСЕХ.
И надо потребовать ответа за обман))
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Ю. СКОКОВ: - Община в понимании 
Конгресса - любое общественное объеди
нение людей на территориальной, меж
личностной, профессиональной или идей
ной основе. Общность людей, живущих и 
работающих в согласии, - это и есть 
реальная русская община. Нас объединя
ет Россия. По-прежнему такая же родная.

Но нельзя умалять и роли русских в 
России. Из 148 миллионов ее населения 
120 миллионов - русские. И это действи
тельно основной государствообразующий 
народ. Почему мы должны этого стеснять
ся и не сплачиваться вокруг этой мощи? 
Почему мы не можем сказать русским: 
давайте объединимся, чтобы нас не “раз
мазывали по стенке”, как в Туве?..

Проблема выживания русского наро
да - это сегодня синоним сохранения 
российского государства. Решение рус
ского вопроса и союз народов - это основа 
сохранения России как единого многона
ционального государства.

- Александр Иванович, вы - генерал, 
командарм, занялись вплотную полити
кой. Не скучаете по погонам, по форме?

- Я сознательно ушел из армии. Могу 
сказать: умею служить. Но в атмосфере, 
когда министр обороны приватизирует все, 
что увидит, и точно таких же холуев вокруг 
себя расплодил, забыв про войска, в такой 
атмосфере можно только прислуживать.

Одна сплошная трескотня про рефор
мы в армии. Которая и вылилась-то разве 
что в дурацкое переодевание.

В строй меня может вернуть только 
война или смена политического режима, 
когда станет возможной именно служба, а 

не приватизация...
- Западные эксперты, анализируя со

бытия в Чечне, на весь мир заявляют, что 
российская армия уже не та, не боеспо
собна и так далее.

А. ЛЕБЕДЬ: - Правильно заявляют. 
Грачев развалил армию. Вывели из той же 
Чечни свои войска, а оружие - оставили... 
Армия крепкая, пропала, собственно, с 
1988 года. Когда исчезло единоначалие, 
когда начали по трусливым звонкам сверху 
летать в Тбилиси, Баку умиротворять, Виль
нюс... Политическое руководство тут же от 
тебя отказывалось. Я с 1988 года только 
тем и занимался, что где-нибудь кого- 
нибудь растаскивал, а потом объяснялся, 
что делал это не по собственной инициа
тиве...

Ю. СКОКОВ: - Армии не стало, как 
только ее заставили выполнять полицей
ские функции и при этом бросили на

Запас карман не тянет

произвол судьбы.
- Что для вас сегодняшние выборы в 

Думу?
Ю. СКОКОВ: - Нас не пугает длитель

ная борьба, мы создаем политическую 
силу. С тем, чтобы изменить политический 
режим управления страной и обществом.

А. ЛЕБЕДЬ: - Не за Думу мы боремся. 
Но используем сегодняшние выборы в 
Думу как рубеж в создании политической 
силы.

• Как вы - КРО - проводите свою  
политику в регионах? Ведь не секрет, что 
местные лидеры блоков, движений, пар
тий нередко просто дискредитирую т сами 
эти структуры. Поскольку не пользуются, 
мягко говоря, авторитетом среди насе
ления.

Ю. СКОКОВ: - Лидеры на местах, разу
меется, должны разделять взгляды и убеж
дения организации в целом. Готовы со
трудничать и отстаивать эти идеи там, где 
живут.

Какого-то отбора-конкурса на роль 
регионального лидера пока у нас нет. Это 
непростой вопрос. В некоторых регионах 
мы договариваемся уже с признанными 
неформальными лидерами. Например, в 
Челябинской области, Красноярском крае, 
на Дальнем Востоке, в Оренбурге. В дру
гих местах приходится довольствоваться 
тем, что есть.

- Как экономист, что вы можете ска
зать, Ю рий Владимирович, о наш их пер
спективах в сфере экономики?

- Здесь надо идти от корней. В 1992 
году исчезло то, что на экономическом

языке называется ллатежеобеспеченнос- 
тью. Съедены были моментально как сбе
режения населения, так и накопления пред
приятий. Поэтому надо инициировать воз
рождение платежеспособного спроса.

Вторая проблема - развал финансо
во-промышленного капитала. Дело ведь 
не в количестве банков - денег никто не 
привнес. Произошло просто перераспре
деление национального богатства. Банки 
начали работать друг с другом, продавая 
друг другу деньги и делая на этом деньги. 
А про промышленность - забыли. Затем 
на курсе валют стали играть. Учетная 
ставка взлетела к 200 процентам... Какой 
бизнес при этом может прожить?
И все это крутится, крутится...

Надо обеспечить движение государ
ственного капитала в сторону промыш
ленности и провести реформацию, инвен
таризацию как банковской, так и финансо
во-кредитной систем.

Разумеется, нельзя жить и при таких 
налогах, и при тех темпах цен на энергоно
сители, что практикуются сегодня. Отсюда 
ведь и инфляция, с которой мы все “бо
ремся” .

Есть масса и других реальных предло
жений по выходу из экономического кри
зиса. Вопрос, однако, состоит не в том, 
что нужно менять что-то резко, кидаться из 
одной-крайности в другую. А в том, что 
нужно навести порядок.

Владимир ИВАНОВ.
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

Мы - пассажиры

Шел
«кондуктор»  
по трам ваю ...

Миллионы поддельных абоне
ментных талонов на пассажирский 
транспорт, изготовленных на ксе
роксе, гуляют по всей стране.

- А месяца полтора назад эта 
стихия захлестнула и нас, -сокру
шается начальник троллейбусного 
депо А.Л. Тов.

Дело дошло до того, что пред
приимчивые изготовители без за
зрения совести свой сомнительный 
товар предлагают продавцам киос
ков, в том числе и трамвайно-трол
лейбусного управления - за 30 про
центов стоимости.

- Но у нас работают люди чест
ные, добросовестные - на такие улов
ки не идут, - уточняет Александр 
Львович.

Сбыт незаконной продукции 
приобрел поистине вселенские мас
штабы. Талонами сейчас торгуют 
всюду: в трамваях и троллейбусах, 
рядом с киосками и магазинами, на 
рынках. Поисками изготовителей и 
распространителей занимаются 
органы внутренних дел. Ну а пока 
пострадавшими оказываются пас
сажиры. Они-то в большинстве слу
чаев принимают “сервис” новояв
ленных мошенников за чистую мо
нету. Чем плохо: забыл купить або
нементы, а тут тебе - торговля пря
мо в салоне. И вежливо, без криков. 
Только мало кто знает, что приоб
ретать такие абонементы нельзя. 
Пассажир, у которого выявят под
дельный талон, будет оштрафован. 
Но как же тогда поступать всем 
нам, чтобы не оказаться обмануты
ми?

- Приобретать талоны только в 
киосках - наших и “Роспечати”, а 
также у водителей, - поясняет А.Л. 
Тов.

А вот сведения из трамвайного 
депо: “В последнее время под видом 
кондукторов в трамваях появилось 
немало лиц, которые продают або
нементные талоны. Кондукторов в 
горэлектротранспорте нет. Так что 
прежде, чем предъявить “проверя
ющему” абонемент, попросите у него 
документ. Впрочем, при нынешнем 
уровне научно-технического про
гресса и его подделать несложно. В 
любом случае - будьте вниматель
ны”.

Н. БЫСТРОВА.

Выборы-95

Выбирать нужно Гальваса -
считает томский ю рист проф ессор Р аиса М а н а н к о в а

Только сейчас, когда безработица и 
нищета стали реальностью, а ближайшие 
прогнозы вообще ужасны, многим стано
вится ясно, что наше спасение в стабили
зации и подъеме производства. Поэтому 
власть нужно дать людям, знающим дело.

Ушло безвозвратно время, когда стра
на жила на одном дыхании, слушая выступ
ления депутатов, каждое из которых было 
откровением. Теперь другие времена, и мы 
другие: никому не верим, смотрим себе 
телесериалы до умопомрачения. А что если 
все экраны разом погаснут? Может, не 
будем дожидаться полного развала боль
ной экономики, а позовем хороших докто 
ров, способных ее излечить?

Жизнь показала, что за время депутат 
ства политика-профессионала невозмож
но обучить даже азам экономики и права, 
будь он хоть о трех головах. Это одна из 
причин непрофессионализма нынешней Го
сударственной Думы. Следствием же является неудовлетвори
тельное состояние законодательства.

Если наши законы душат товаропроизводителя, значит, мы - 
самоубийцы, поскольку без сильной экономики будущего у 
России нет. В состав Госдумы нужно вводить людей, знающих 
законы не понаслышке, применяющих их в повседневной дея
тельности и на своей “шкуре” испытывающих их несовершенство. 
К числу этих людей относятся директора предприятий, изучившие 
огромное количество законодательных актов не по учебникам 
права, а по самой жизни, в силу своей должности.

В нашем законодательстве директор предприятия был и 
остается центральной фигурой. В соответствии со статьей 53 
Гражданского кодекса 1995 года “юридическое лицо приобрета
ет гражданские права и принимает на себя гражданские обязан
ности через свои органы, действующие в соответствии с зако
ном, иными правовыми актами, учредительными документами” . 
Этим “органом юридического лица” является директор. Только 
знание закона позволяет ему принимать решения по конкретным 
каждодневным вопросам, отвечать за них перед коллективом и 
перед государством. Подписывая документ, директор заклады
вает при этом свою голову, деловую репутацию, доброе имя, 
честь и достоинство.

Кому же, как не директору, знать, какие законы нужны людям 
в первую очередь? К тому же опыт законотворчества всегда есть 
у каждого руководителя большого коллектива. Администрация 
разрабатывает немало нормативных актов, в числе которых всем 
известные колдоговоры и соглашения. Напомню, что коллектив

ный договор - “это правовой акт, регули
рующий трудовые, социально-экономичес
кие и профессиональные отношения между 
работодателем и работниками на предпри
ятии...” (Статья 2 Закона РФ “О коллектив
ных договорах и соглашениях” ).

Множество особенностей жизни кол
лектива фиксируется в положениях, прави
лах и других локальных актах, своего рода 
“внутренних законах”. Одним словом, ди
ректора предприятия не нужно учить рабо
те над законом, он эту школу прошел на 
рабочем месте.

Политики, называющие себя профес
сионалами, сознательно или от недопони
мания иногда пытаются принизить роль 
соперников - производственников. Это до
вольно примитивный прием, рассчитанный 
на непонятливую публику, от которой нуж
ны только голоса на выборах. В действи
тельности хороший руководитель предпри

ятия на несколько порядков компетентнее в законодательстве, 
чем иной депутат со стажем. Этим, очевидно, объясняется то 
доверие, которое оказало Ю. О. Гальвасу межотраслевое произ
водственное объединение Томска, признав его лидером, достой
ным депутатского места в Госдуме.

Многие грани его личности уже известны избирателям. Но я 
хочу отметить дар предвидения и смелость этого руководителя.

Всего лишь один пример. Не так давно “Ролтом” построил 
два дома для своих работников. Чтобы погасить издержки, можно 
было бы просто продать почти все квартиры “на сторону” , и это 
было бы по закону. Так делают многие организации. Но Гальвас 
и его “правительство" приняли удар на себя и оставили половину 
квартир для своих работников, которые должны были их выкупить 
на достаточно льготных условиях.

Конфликтов было множество, люди еще не привыкли платить 
за жилье, но в принципе схема, которая была найдена, позволила 
решить две главные задачи: сократить очередь нуждающихся в 
жилье и найти дополнительные средства для дальнейшего стро
ительства. Кстати, схема, по которой эта проблема решена на 
“Ролтоме”, заложена в проекте Жилищного кодекса. Сам же , 
проект затерялся в Государственной Думе.

При всем уважении к соперникам, сделавшим немало доб
рых дел для области, я думаю, что у Юрия Оскаровича Гальваса 
гораздо больше оснований защищать наши интересы в Государ
ственной Думе. ___________________________________________

Раиса МАНАНКОВА, 
доктор юридических наук.

Ситуация
Всюду деньги, деньги, деньги

И трудно противостоять соблазнам, с ними связанным. В этом еще раз убеждаешься, анализируя ситуацию, которая 
не так давно сложилась в Томском филиале Российского фонда инвалидов войны в Афганистане. На строительство 
жилого дома из федерального бюджета этой организации выделили больше 2,5 миллиарда рублей. Однако стройка 
затянулась, и члены правления потребовали от своего председателя А. С. Сивкова отчета: как и на что расходуются 
средства?

- Первый раз мы собирались, - рассказывает О. Р. Дедюхин, - еще 9 сентября. Тогда Сивков прийти на конференцию 
отказался. Ревизионная комиссия смогла отыскать в отчетных документах только около 700 миллионов. 14 октября на 
еще одну конференцию председателя просто привели. Но о судьбе остальных денег он своим товарищам рассказать не 
пожелал. Сейчас это выясняет прокуратура.

Зимой - с капустой будем
А с мясом? Хлебом? Молоком?
Не страшна зима, когда в доме тепло, а в закромах полно.
Мы довольно подробно информировали томичей о том, 
ка к  подготовились к  холодам коммунальные службы.
Но ка к  обстоят дела на "продовольственном фронте"?
Об этом мы беседуем с заместителем мэра Томска по 
экономике С. Д. КУЗНЕЦОВЫМ.

-  Сергей Дмитриевич, помнится, 
про осенний урожай заговорили еще в 
марте...

' - Точнее, в феврале.
-  Тогда уж очень напугались, что 

прошлой осенью томичи остались без 
капусты.
- Уроки, конечно, пришлось из

влечь. Но мы поняли, что полностью 
исчерпала себя существующая система 
заготовки. Как известно, прежде ею 
занимались базы. Еще год назад был 
случай, когда из пятисот тонн моркови 
по весне пришлось выбросить 420. Ог
ромные затраты, а ведь заготовка фи
нансировалась из бюджета. Базы не 
могут существовать без оборотных 
средств, и это их губит. Аналогичная 
ситуация складывалась с сельхозпрои
зводителями. Не имея средств впрок, 
они не могли своевременно заготовить 
горючее, семена, удобрения.

Мы встали перед выбором: или ос
тавить все, как есть. Или кардинально 
менять подходы. Было предложено осу
ществить предоплату за произведен
ную продукцию, привлечь средства на
селения в виде продовольственных кон
трактов, частично оплатить продукцию 
- с условием, что она будет храниться

непосредственно в хозяйствах. В этом 
нас поддержала областная администра
ция. И вот результат.

-  Он получился как бы противо
положный. Теперь капусты хоть за
вались и непонятно, надо ли ее столь
ко.
- Я глубоко убежден: если бы не 

были предприняты эти финансовые 
меры, не было бы такого урожая. Ну а 
переизбыток? Его, как такового, нет. 
Конечно, организационные недоработ
ки есть, но ведь без капусты и овощей 
остался север. Коммерсанты не повез
ли, а местные предприятия, как из
вестно, неплатежеспособны. Им такие 
вояжи не по плечу.

-  Томичи, заключившие по предло
жению мэрии весной контракты на 
приобретение капусты, остались как 
бы в проигрыше. Вы не находите? Им 
предлагали купить килограмм по ты
сяче рублей, а можно было осенью 
взять и по 900.
- Никакого проигрыша для населе

ния нет. Никто не мог предположить, 
что цена капусты будет падать. Я сам 
приобретал контракт на 50 тысяч и 
весьма доволен, что осенью без прово
лочек получил свой урожай. Всего одно

хозяйство - “Томь” - установило цену 
ниже контрактной. Этот способ рабо
ты с населением перспективен. Другое 
дело, что его надо совершенствовать. 
Например, в контракте должны быть 
заложены не только гарантии для по
купателя (если он не получает продук
цию, то ему обязаны возвратить день
ги с пятидесяти процентной ставкой 
Центробанка). Между прочим, нынче 
был случай, когда покупательнице 
вместо 60 ее тысяч выплатили сто. 
Нужно предусматривать и компенса
цию, когда рыночная цела складыва
ется ниже контрактной.

-  Что же у нас в городских закро
мах?
-  2750 тонн капусты, 1150 тонн 

моркови, 2000 тонн картофеля. И еще 
четыре тысячи тонн картофеля и ово
щей в совхозных хранилищах. К тому 
же в нужных объемах заготовлена ви
таминная продукция для школ и дет
ских учреждений.

-  Но дело, согласитесь, не в одной 
капусте. Каждая хозяйка по возмож
ности стремится заготовить на зиму 
и мяса, и муки, и масла. Ведь цены к 
весне могут подпрыгнуть значитель
но.

■ - С мясом, я думаю, особых проблем 
нет - начался массовый забой скота. Но 
наша цель - насытить рынок дешевым 
продуктом. Есть предложение от алтай
ских поставщиков на реализацию мяса 
по 7-8 тысяч рублей за килограмм говя
дины. Омичи предлагают свинину по 9- 
10 тысяч рублей за килограмм. Это 
ниже, чем продают наши производите
ли, но и своих стараемся поддержать.

Есть разрешение на продажу мяса на 
сезонных рынках. Я, кстати, предла
гал расширить ассортимент контрак
тов, в том числе на мясо и масло.

-  К сожалению, мясо для многих 
уже “редкий гость” в рационе. А вот 
без молока и хлеба не обойтись. Но 
так резко подпрыгнули цены на них, 
что ежедневная булка белого хлеба с 
кружкой молока порой становятся не 
по карману.
- Единовременно повысилась заку

почная цена на литр молока - с 900 
рублей до 1500 рублей. С переходом на 
зимнее содержание скота это, как пра
вило, происходит. Гормолзавод уже 
давно не монополист: везут в город свою 
продукцию заводы Асина, Мельникова, 
Молчанова, но в производстве кисломо
лочной продукции он все еще держит 
первенство. Рассчитанный на 300 тонн 
в сутки, перерабатывает сейчас всего 
60. Понятно, что издержки велики. Мы 
разрешаем сейчас торговать непосред
ственно хозяйствам, чтобы хоть как-то 
сбить цены.

- Ну а хлеб? Он-то почему доро
жает? Неужели действительно сто
имость булки достигнет десяти ты
сяч рублей, как это предрек один пра
вительственный чиновник?
- Думаю, что до этого не дойдет. Но 

здесь еще сложней. Есть монополист - 
“Томские мельницы”. Заводы могли 
бы от его услуг отказаться, но что 
взамен? Томские хлебозаводы по-преж
нему крупнейшие поставщики хлеба и 
хлебобулочных изделий. Мини-пекар
ни так и не стали им конкурентами, 
хотя они как раз чаще работают на

привозной-муке. Мука - продукт кап
ризный, к тому же перебоев в снабже
нии хлебом нельзя допустить. А на
дежнее, чем “Томские мельницы”, по
ставщика нет. К тому же специалисты 
прикинули: если бы мы выпекали хлеб 
из кожевниковского зерна, он был бы 
ничуть не дешевле. Затраты на произ
водство зерна в булке хлеба составля
ют всего 400 рублей. В отношении 
нового урожая политика государства 
еще не определена. Закуплено его не
много, почти все зерно еще в хозяйст
вах. Если правительство не найдет 
возможности компенсировать часть 
затрат, рынок скажет свое слово.

-  Неутешительный прогноз. Если 
к тому же учесть, что жизнь в Том
ске, даже по сравнению с соседними 
регионами, дорога. Неужели нет воз
можности влиять на ситуацию?
- Это предусматривает программа 

Томской мэрии. Речь идет о создании 
центра оптовой торговли, чтобы исклю
чить цепочку перепродавцов. С учетом 
опыта других городов намерены образо
вать фонд продовольственных ресур
сов, который использует кредиты с воз
вратом и на конкурсной основе позво
ляет приобретать по более дешевым 
ценам продукты первой необходимости 
- сахар, соль, муку и др. Соседний 
Северск уже работает так.

-  Будем надеяться, что перези
муем нормально. И  весной нас не на
стигнет голод, как это уже не раз 
обещали некоторые политики.
- Сейчас опять пришло их время - 

выборная пора. Но обеспечение продо
вольствием в Томске ведется независи
мо от того, что говорит тот или иной 
политик.

Нина ГУБСКАЯ.

БАНК РОССИЙСКИЙ КРЕДИТ
Ф ИЛИАЛ "ТОМСКИЙ"

ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ШИРОКИЙ СПЕКТР УСЛУГ 
ЮРИДИЧЕСКИМ ЛИЦАМ

• бесплатное открытие рублёвых и валютных счетов и
проведение расчётно-кассовых операций;

• размещение средств под векселя, по депозитным
договорам и сертификатам;

• различные услуги на рынке государственных и
корпоративных ценных бумаг;

• выплата заработной платы сотрудникам
предприятий;

• ускоренные расчёты на основе системы электронных
платежей;

• консультации специалистов, юриста.;
• расчёты со странами ближнего и дальнего

зарубежья.

Мы ждём Вас по адресу: 
Бердская, 23 
Телефоны:
76- 47- 01 , 76- 47-51
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Филиал работает с 9.30 до 15.30, перерыв с 13.00 до 13.45, 
Выходной - суббота, воскресенье.

CEPBIflCflEl
Теп: 75-61-00, 75-68-39. Уп.Беринга, 4

Т О Р  ГО Л  н
Ул.Татарская, 16

“ПРИМА" (г.Кременчуг).............................................. 670-720 руб.;

"Луч” , "Стрела” ("Нево-Табак")......................   700-730 руб;

“Казбек" ("Д укат")..... ................................. ............. 620-650 руб;

"Беломор” (г.Кременчуг).........................................   560-610 руб;

"Беломор" ("Нево-Табак")....................................  600-630 руб;

"Пегас" ( “Д укат").........................................................   940-970 руб;

"Румба", "Ракета" ("Нево-Табак")......... .'...........750-780 руб;

"Тройка", "Ленинград", “ Столичные",

"Друг", "Кронверг"

("Нево-Табак", тв ./уп ак.)....................................................  960-990 руб.

ЧАЙ индийский (гран.,250 г ) ............. 3700-4600 руб. пачка;

чай индийский (листовой, 250 г ) .... 3900-4600 руб. лачка; 

чай индонезийский

(листовой. 250 г ) ..... ............................ ......4200-4750 руб. лачка;

чай цейлонский

(листовой, 250 г ) ........................................ 4200-4900 руб. пачка.

ПЕЧЕНЬЕ: "Шахматное",

"Наша Марка"......................................................  6300-6500 руб. кг;

пиво (Бельгия, ж/б, 0,33 л ) .............................. 2500-2700 руб.

КРУПЫ:
гречка, пшено, овсянка, горох, пшеничная, перловая, 

мука в/с.
Суббота - рабочий день с 9 до 14 час. 

Продукция подлежит сертификации.

f

Н о в ы е  А В Т О М О Б И Л И :
Л уА З -1 3 0 2  -  18500000 рублей, 

а /м  КамАЗ-5511 (б /у ). 
АВТОШИНЫ для автомобилей: 

"М осквич", "Волга", ГАЗ-53. 
Принимаем заявки на поставку 

автобусов КаВЗ всех модиф икаций. 
Принимаем в наложение шины всех размеров. 
ПРОДАЕМ ШИНЫ с наложенным протектором. 

Т ел . 75-31-26. 75-23-25.

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОЧНЫЕ ИЗДЕЛИЯ:
- розетки/вилки (10 А) с боковым контактом за
земления "евростандарт" для подключения 
электропитания компьютеров, кассовых аппара
тов, медицинской и импортной техники

- 6600-8600 руб.;
- электропатроны - 2000-4500 руб.; 
• выключатели - 3300-5000 руб.;
- розетки - 1700-4900 руб.;
- вилки - 2300 руб.;
- разъемы 40 А - 22000 руб.

Тел. 22-21-15.

Механическое, тепло
вое, холодильное

О БОРУДОВАНИ Е 
и  И Н В Е Н Т А Р Ь
для п р е д п р и я ти й

общественного питания, 
кондитерских, колбас
ных цехов и пекарней.

Тел. 7 8 - 6 7 -5 8 .
ОСЕННЯЯ РАСПРОДАЖА!

АООТ "ИРБИТСКИИ СТЕКОЛЬНЫЙ ЗАВОД" 
ПРЕДЛАГАЕТ:

- стекло окопное толщиной 3 им, 4 мм;
- стекло узорчатое, стекло промышленное для остекления про
мышленных зданий, фонарей, теплиц, дверных нросмон и дру
гих сооружений 5 мм;
- силикат натрия расширимый (силикат глыба);
- стекло натриевое жидкое в различной таре, бочки - 280 кг, 
банки - 2,5 кг, железнодорожные цистерны;
- клей канцелярский;
- зеркальные изделия (зеркала бытовые, зеркальное полотно, 
плитка облицовочная зеркальная с рисунком н без рисунка).

Цены в осенний период снижены на 10-12 %. 
О б р а щ а т ь с я  по а д р е с у : 623 8 0 0 , С в е р д л о в с к а я  о б л а с т ь , 

г. И р б и т , у л . П р о л е т а р с к а я , 79 .
Т ел . (3 4 3 5 5 ) ' 2 -2 3 -3 0 . Ф а к с :  2 -92-60

АВТОМОБИЛИ:
И Ж * 2 7 1 $  1 9 9 0  г .  в ы п у с к а ;

И Ж * 2 7 1 $  1 9 8 8  г .  в ы п у с к а  
п р о д а е т  л и ц е й  по ад р есу : 

г .Т о л ь с к ,  у л .К .И л ь л л е р а ,  4. 
Т е л .  7 7 - 9 4 - 1 9 »  7 7 - 9 4 - 2 3 .

К У П Л Ю
Т Е С Т О М Е С

емкостью не менее 200 л. 
Тел. 2 6 -8 7 -6 1 , 9 1 1 -0 4 8 .

В  с в я з и  с  у т е р е й  п еч ати  д е тск о й  б о л ь 
н и ц ы  N 1 Томского горздравотдела пе
чать считать  недействительной.

, ИЧП "АнТ" 
ликвидируется.

Ш П И Т О Р Г
РАБОТАЙТЕ С НАМИ - 
И ВАШ УСПЕХ 
ОБЕСПЕЧЕН
минимальная партия -1  вагон

Представляем шины 
для карьерных и 
большегрузных 
автомобилей:
18.00- 25 ВФ-76Б
18.00- 25 Вл-15
21.00- 33 Вф-166А

■ Работая с нами,
Вы одновременно 
работаете
с Днепропетровским,
Белоцерковским, Киройфким,
Барнаульским и Ярославским 
шинными заводами! . . r '7 t

• Благодаря нашей системеЯгидок -  
Вы значительно сэкономите Ваши средства!

■ Мы доставим Ваши колео*в любое место 
России и СНГ в сроки, установленные Вами!

тел.: (095) 319-3936, 382-7674 тел./факс: (095)382-6983
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Город «красных жилетов»
Акционерный социальный б а н к

«Томск-Резерв»
предлагает своим клиентам

- Что мне нравится на 
ж "почтовом" - здесь на один 

квадратный метр пять двор
ников, - сказала как-то 
знакомая, живущая в быв- 
шем Томске-7 с самого 

' рождения. Нынче Северск, 
как, впрочем, и раньше, 
отличается от Томска преж
де всего чистотой.

КОГДА комбинат благоустройства 
работает напряженнее всего? Летом, 
когда ремонтируются дороги и уклады
вается по 15 тысяч тонн асфальта, когда 
по нескольку раз в день поливаются 
пыльные улицы и нужно ухаживать за 
посевами на газонах? Или зимой, когда 
валит снег, меняется погода и едва ли не 
ежедневно приходится бороться с голо
ледом? В любое время года и в любое 
время суток в Северске можно видеть, 
людей в красных жилетах с метлами 
или лопатами в руках. И все-таки зи
мой, мне кажется, им приходится труд
нее всего.

Нынешняя затяжная осень была 
истинным подарком для дворников. 
Давно убрана вся листва, и снег все 
никак не хотел ложиться на холодную 
землю. Как-то с вечера все лил и лил 
дождь, а субботним утром все вокруг 
было укрыто долгожданным белым ков
ром. Но народ, подходя к базарчику 
возле “Универсама”, не испытывал ни
каких неудобств гололеда: все “катки” 
были аккуратно посыпаны свежим пе
сочком. И удивления у пешеходов как- 

к то не наблюдалось: к хорошему быстро 
привыкаешь.

- У нас так было всегда, - считают 
люди.

Комбинат благоустройства, который 
отвечает за внешний вид и удобство 
северских улиц до “красной линии”, то 
есть до домов, исправно несет свою 
вахту. И как мне пояснил зам. началь
ника комбината П. Ходаковский, песок 
не идет ни в какое сравнение с солью - 
томскому способу борьбы с гололедом. 
Дело не только в бережном отношении 
К обуви горожан: от регулярного ис
пользования соли выходят из строя 
бордюры, исчезает будущая зелень с 
газонов. Поэтому песок в зимнем Се
верске всегда держат в нагретом состо
янии на специальном складе. Склад 
этот рассчитан на 250 кубометров пес-

Возвращаясъ к теме

ка, а экскава
тор, грузящий 
песок в маши
ны, работает  
круглосуточно.

Пока мы 
разговаривали с 
Петром Михай
ловичем, позво
нили из город
ской админи
страции: сам 
мэр дал задание 
“посыпать пе
сочком горку  
перед останов
кой на Свеч
ном”. Этот сиг
нал тотчас же 
был принят к 
исполнению: за 
состоянием до
роги Томск-Се- 
верск такж е  
следит Север
ский комбинат 
благоустройст
ва. Не случайно 
все водители, с 
кем удалось по
беседовать, в го
лос хвалили  
тр ассу: “Не
едешь - отдыхаешь после томских до
рог”. Зимой дорога обязательно осво
бождается от снега.

- Мы стараемся чистить до голого 
асфальта, - сказали в комбинате благоу
стройства.

Точно так же чистят дороги и в 
самом Северске. Если выпадает много 
снега и работу не успевают закончить в 
течение дня, значит, день удлиняется. 

И потому снегоочистительные машины 
можно увидеть на “почтовом” не только 
ранним утром, но и поздним вечером. 
Машины очень помогают: их приобре
ла городская администрация. Но все- 
таки основная надежда, как и прежде,
- на “человека в красном жилете”. В 
Северске по нему сразу узнаешь двор
ника.

Выходят на работу по старинке - с 
лопатой. Но нигде больше я не видела 
собственно “почтовского” изобретения: 
широкой лопаты с двумя черенками. 
Она почему-то называется “пихло” и 
убирает площадь, вдвое большую, чем 
обычная. После обильных снегопадов 
такое “пихло” - находка для дворника. 
Особенно, если дворник - женщина. Из

ста дворников комбината благоустрой
ства большинство именно женщины.

Я познакомилась с тремя из них. 
Любовь Дмитриевна здесь трудится уже 
несколько лет: она пенсионерка, а зар
плата дворника в 600 тысяч - хорошая 
прибавка к пенсии.

- Работать можно, - говорит она, - 
выходим на улицу в 6 утра, с 10 до 11 - 
обед. Если сильный мороз - забежишь в 

подъезд, погреешься. Особо не мерз
нешь в ватнике: его, как спецодежду, 
выдают вместе с валенками. Жилет? Ну 
жилет обязательно. Красный - чтобы 
дворника за версту было видно. Одна 
беда у нас - собаки.

Дворники собак не любят - это не 
секрет. Потому что ровно в шесть утра, 
как только выйдут на работу служители 
метлы, появляются на улицах и первые 
собаковладельцы со своими питомцами. 
Дворник Людмила говорила о том, что 
однажды ее сильно испугал огромный 
дог: подскочил сзади, встал на задние 
лапы, а передние положил ей на пле
чи... И пусть хозяйка тут же начала 
кричать, что собачка не кусается, Люд
миле пришлось-таки выпить сердечные

капли.
Оксана, совсем молодая девушка, 

пришла сюда только четыре дня назад: 
раньше была воспитателем в детсаду. И 
зарплата привлекла, и “возможность 
быть на свежем воздухе”.

- Помолодел у нас дворник, - согла
сился П. Ходаковский. - Это безработи
ца виновата. Раньше молодежь стесня
лась выйти на улицу с лопатой, а сейчас 

к нам идут молодые безработные прями
ком из центра занятости. За место дер
жатся, стараются. Текучести кадров, 
как раньше, уже нет.

Вовремя получать зарплату - согла
ситесь, нынче немаловажно. Хотя это и 
стоит огромных усилий. Главный эконо
мист комбината благоустройства С. 
Миназутдинова посетовала на труднос
ти с финансированием - не всегда город
ская администрация вовремя рассчиты
вается. Вот и сейчас благоустроителям 
должны около 2 миллиардов - за летний 
асфальт на дорогах. -Помогает “налич
ка”, вырученная от продажи цветов. 
Комбинат на своих полутора гектарах 
тепличных площадей выращивает круг
лый год замечательные цветы. И одной

«Мы устали от обещаний!»
- Сколько еще будут политики 
эксплуатировать наше несчастье?
- позвонила в редакцию томичка 
Анна Сергеевна Подкатова. - 
Слышу по радио: президент, 
находясь в больнице, подписал 
Указ, по которому вкладчикам 
финансовых "пирамид" обещают 
вернуть понесенные ими убытки.

д, Смотрю телевизор: в Томске 
создан еще один фонд под 
эгидой И. И. Тютрина, кандидата 
на пол губернатора, и обеща
ние то же - вернуть наши деньги. 
Появляется ощущение, что в 
предвыборных штабах сидят и 
усиленно думают не над тем, 
как дейлвительно сделать нашу 
жизнь челнее и лучше, а над 
тем, по какой бы еще "болевой" 
точке ударить, как нас, избира
телей, расшевелить. Как зало
вить поверить не в конкретную 
программу, а в нового "доброго 
дядю", который, конечно же, 
будет лучше всех предыдущих. 
Ель ли предел у этого цинизма? 
За кого нас по сей день 
принимают?

Простим сейчас Анне Сергеевне, пен
сионерке, бывшей учительнице, резкость 
взятого тона. 650 тысяч рублей, сэконом
ленных из пенсии и вложенных в прошлом 
году в “Русскую недвижимость’’, она вер
нуть не надеется. Рассудив: на такое от
крытое, наглое ограбление вряд ли решил
ся бы тот, кто не получил предварительно 
“индульгенцию’’ в коридорах московской 
власти. И все-таки: что за событие вновь

заставило ее вспом
нить о пережитом?

О создании нового 
фонда “Надежда’’, пре
зентацию которого, 
проходившую в суббо
ту в здании бывшего 
Дома политпроса, по
казали на днях по ТВ, 
расспросить самого И.
И. Тютрина не уда
лось: он уехал в ко
мандировку. Не оказа
лось на месте и С. А.
Чистякова, соруково- 
дителя его предвыбор
ного штаба, которого 
нам рекомендовали как 
одного из учредителей 
“Надежды” . Трубку в 
офисе взял А. Н. Бар- 
машов. Александр Ни
колаевич, с которым 
мы ранее были знако
мы, как со штатным сотрудником общест
венного объединения “Справедливость” , от
рекомендовался: исполнительный дирек
тор областного общественного фонда “На
дежда".

- Да, мы продолжаем, по сути, ту же 
работу, - пояснил Бармашов. - Но есть и 
немало отличий. “Справедливость" строит 
свою работу на том, чтобы вернуть людям 
средства через судебные иски, а затем - 
через взыскание по ним денег или имуще
ства компаний. Фонд “Надежда” намерен 
сам сформировать имущественный ком
плекс, через доходы от которого можно 
будет попробовать помочь, обманутым 
вкладчикам. Отсюда - структура фонда. В 
его учредители вошли представители ини
циативных групп, пострадавших от “РДС” , 
“Русской недвижимости", других компаний

и банков. А вот в попечительском совете - 
люди, имеющие и вес, и опыт работы во 
властных и предпринимательских структу
рах. Среди них - Ф. М. Гутман, директор 
Томского филиала “Гарантбанка” , С. А. 
Чистяков - генеральный директор АООТ 
“БЭТИ”, А. С. Макаров - глава администра
ции Советского района, И. И. Тютрин, О. П. 
Колеров - депутаты облдумы и Думы город
ской...

Инициаторами “Надежды” стала ини
циативная группа обманутых вкладчиков 
“Бардо-Интраста” . Не найдя поддержки в 
кабинетах администрации, они вышли на 
действующих депутатов городской Думы, 
потом - областной. А в создании будущего 
имущественного комплекса, кстати, обе
щали помочь со средствами (пока - на 
словах) городские и областные власти.

Очень кстати, считает Бармашов, вышел и 
Указ президента, предполагающий созда-, 
ние государственно-общественных компен 
сационных фондов: частью - через дохоДы 
от приватизации, частью - через передачу 
им имущества и активов несостоятельных 
компаний.

Хороший Указ. Хороши и задумки “На
дежды”. Остаются, правда, вопросы - и не 
только у А. С. Подкатовой, не верящей 
никому: ни президенту, ни все новым и 
новым “обнадеживающим" документам, 
объединениям и фондам. Даже если оста
вить в стороне совпадение активности де
путатского корпуса (в том числе кандида
тов на новые места в администрациях и 
Думах Томска и области) с началом отсчета 
последнего перед выборами календарного 
месяца, все равно вопросов хватает.

Правовой механизм возврата средств 
от компаний, вот-вот без помех преобразу
ющихся в паевые инвестиционные фонды, 
не могут пока усмотреть в Указе даже 
юристы. Ни одна из компаний банкротом 
пока не объявлена, уголовного или судеб
ного преследования не начато, реальных 
денег из казны в фонды и объединения 
обманутых россиян пока тоже не поступа
ло. А если начнут поступать, надо бы по
смотреть, откуда они возьмутся: не из того 
ли самого бюджетного кошелька, из кото 
рого надо будет и после выборов плати- 
зарплату учителям и врачам. А если в. 
области будет создан новый “имуществен 
ный комплекс" для помощи обманутым, из 
чего, каким путем станет он извлекать 
доходы? И захотят ли те, кто создаст этот 
комплекс, свои доходы отдать? За идею, за 
щедрые предвыборные обещания, други
ми словами, “за просто так”?

Может, и вправду есть смысл пожалеть 
нервы и время людей? Не обещать ничего, 
в чем есть хоть доля сомнений? А говорить 
только о сделанном. Без прикрас. Эту фор
му предвыборной агитации так никто до 
сих пор и не опробовал. А жаль...

Екатерина ЗАЛОГИНА.

СЕМЬ МИФОВ ОБ ОБМАНУТЫХ ВКЛАДЧИКАХ
о п р о в е р га ю т  и ссл е д о в а н и я  у ч е н ы х  М ГУ

По некоторы м  оценкам , пример
но треть российских семей в той или 
иной степени пострадала от финан
совых афер. Поэтому почти всеми 
политическими силами обманутые 
в кл а д ч и ки  рассматриваю тся к а к  
многочисленная и активная часть 
электората, которую  надо привлечь 
на свою сторону.

В этой связи любопытны обнаро
дованны е на этой неделе результаты 
исследований, выполненных лабо
раторией политической психологии 
МГУ под руководством Леонида Гоз- 
мана. Проведя социологическое и 
психологическое обследование, ты
сячи респондентов из разных горо
дов страны, репрезентативно пред
ставляющ их все население России, 
ученые приш ли к  выводам, способ
ным опровергнуть сложившиеся в об
ществе мифы об обманутых вклад
чиках.

МИФ N 1. Обманутые вкладчики (ОВ) 
- это в большинстве своем пенсионеры и 
люди с низким уровнем образования.

Это неверно. Самая большая группа 
среди ОВ - специалисты с высшим образо
ванием (30%). Пенсионеры стоят на вто
ром месте (28%), но и среди них большин
ство имеют высшее образование. Доля 
служащих без специального образования

составляет всего 2%.
МИФ N 2. Большинство ОВ отдали в 

лопнувшие компании последние деньги, и 
поэтому их положение ужасно и безна
дежно.

Оказывается, примерно половина ОВ 
заранее предполагали, что имеют дело с 
жуликами, и несла к ним отнюдь не пос
ледние, а, наоборот, как бы избыточные 
деньги. Таким образом, значительная часть 
ОВ - своего рода игроки, которые созна
тельно шли на риск и проиграли. В то же 
время число людей, действительно отдав
ших последнее, не столь уж  и велико. 
Потеря вкладов не явилась причиной, а 
лишь усугубила ихтрагичное положение.

МИФ N 3. ОВ винят в своих бедах кого 
угодно, только не себя.

Примерно пятая часть ОВ ни на кого 
вину за случившееся не перекладывает. 
Треть возлагает ответственность на жуль
нические компании и около половины - 
на государство.

МИФ N 4. Единственное, что теперь 
волнует ОВ, это вернуть свои денежки 
любой ценой.

На самом деле требование к государ
ству “ компенсировать утраченное' стоит 
лишь на пятом месте в системе приорите
тов ОВ. А на первом с большим отрывом - 
вполнецивилизованноетребование'при
нять законы, делающие невозможными 
повтор этой ситуации (так думают около

80% опрошенных).
МИФ N 5. ОВ - это агрессивная среда, 

всегда готовая взорвать общественный 
порядок непредсказуемыми действиями и 
насильственными акциями.

Согласно опросам, лишь 5% ОВ 'дер
жат в уме ' такие методы, как устройство 
массовых беспорядков, применение ору
жия, захват заложников. Вряд ли этот 
процент выше общего 'процента агрес
сии ' в обществе. Подавляющее большин
ство же респондентов считает, что за ре
шением своих проблем следует тихо и 
мирно обращаться в суд, а около трети 
вообще ничего не намерены предприни
мать.

МИФ N 6. ОВ - сплошь сторонники 
коммунистов, жаждущие расквитаться с 
нынешней властью и свернуть рыночные 
реформы.

Как выясняется, ситуация с потерей 
вкладов практически не повлияла на по
литические пристрастия людей. И те из 
них, кто был до того сторонником Гайда
ра, и те, кто был сторонником Зюганова, 
остались при своих убеждениях. Поэтому 
распределениеполитических пристрастий 
среди ОВ примерно соответствует их рас
пределению в обществе в целом.

МИФ N 7. ОВ - мощная политическая 
сила, умело управляя которой с помощью 
посулов и обещаний, можно добиться 
нужного исхода выборов.

Все союзы ОВ носят локальный и вре
менный характер. Поскольку задача по
павших туда людей не крепить это объ
единение, а, наоборот, поскорее решить 
свои проблемы и из него выйти. Поэтому 
никакой самостоятельной политической 
силы ОВ собой не представляют. Дело в 
том, что эти люди чувствуют себя в первую 
очередь инженерами, бизнесменами, па
пами, бабушками, русскими, украинца
ми, москвичами, томичами, а уж потом 
ОВ. Характер, что, по наблюдению иссле
дователей, на немногочисленные митин
ги, собираемые периодически разномаст
ными защитниками ОВ, люди приходят не 
столько для того, чтобы выразить очеред
ной протест, сколько для того, чтобы эле
ментарно обменяться информацией с то
варищами по несчастью: какая компания 
начала выплаты, какой суд принимает 
иски и т.д.

Результаты исследования ученых из 
МГУ приводят еще к  одному грустному 
выводу. Отношение общества в целом к 
ОВ достаточно негативное. На них как бы 
распространяется известная потов орка: "То 
ли у него шапку украли, то ли он шапку 
украл '. Между тем это такие же обычные 
граждане, как и все остальные, болезнен
но постигающие на своей шкуре премуд
рости перехода к  рыночной экономике.

из главных новостей последних дней 
была такая: хризантема расцвела! И 
желтые цветки (по тысяче за штуку) в 
городских киосках также помогают вы
живать комбинату благоустройства.

Конечно, не хватает техники, прихо
дится экономить бензин, но улицы Се- 
верска и сегодня чисты и опрятны, как 
в прежние времена. До сих пор сущест
вует закрепление участков за предпри
ятиями и организациями. Но, в отличие 
от прошлых лет, проштрафившееся пред
приятие обязано заплатить в городскую 
казну определенный процент. Не хо
чешь выходить на уборку территории - 
плати денежки. Об этом даже говорится 
в специальном постановлении главы ад
министрации. Но в основном выходят 
все...

Мы долго разговаривали с началь
ником Северского ПЖХ В. Ф. Кулаков- 
ским на тему благоустройства. Я и ему 
задала вопрос о слухах, сопровождаю
щих чистоту “почтовских” улиц. Да 
нет, дело не в радиации - как известно, 
радиационный фон постоянно контро
лируется, и смывать “лишнюю” радиа
цию просто нет нужды. А вот то, что 
раньше их производственно-жилищное 
хозяйство подчинялось социальному 
отделу Минатома, - это абсолютно вер
но. И дисциплина предприятий Мина
тома касалась даже дворника. Сейчас 
того подчинения нет, но привычка к 
дисциплине осталась. Виктор Федоро
вич говорил о ней, как об одной из 
традиций “почтового”. Начальником 
ПЖХ-он работает уже более 20 лет и 
помнит прекрасно, как возил к ним 
Лигачев целыми автобусами председа
телей райисполкомов области: смотреть 
и учиться благоустройству. А те удив
лялись: почему у вас так чисто?

- Урны есть и дворники хорошие, - 
отвечал на это начальник ПЖХ. В его 
ведении одиннадцать ЖЭКов Северска, 
где работают 200 дворников плюс, разу
меется, комбинатовские. Эти дворники 
убирают непосредственно во дворах.

.. .Каждое утро, выходя из подъезда, 
я встречаю их первыми. Женщин в крас
ных жилетах - “почтовских” дворников. 
Конечно, их не “пять человек на один 
квадратный метр” - совсем даже наобо
рот: один дворник вместе с машиной 
убирает 5 тысяч квадратных метров. Но 
убирает так...

Так, как раньше.____________
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

С миру - по строчке 
Первая пятерка

В белградской кл и н и ке  д л я  
преж де|% щ м рнно родивш ихся  
детей бригада специалистов ве
дет борьбу за ж изнь  четырех 
де во чек и одного м альчика , по 
явившихся на свет три дня назад 
в Приш тине, о ткуда  они были 
доставлены в специальном реа
нимационном  автомобиле в ю го
славскую  столицу. Случай р о ж 
дения пятерых близнецов в Ю го
славии расценивается к а к  един
ственный в этом веке.

М ихана Л ю галию  родила пя
те р ку  близнецов на седьмом ме
сяце беременности после про 
долж ительного лечения от бес
плодия. Ж изнь ее находится сей
час вне опасности.

Самый богатый - 
«компьютерный босс»

К а к  сообщ ил австрийский  
экономический ж ур н а л  "В ирт- 
ш аф тсвохе", босс ком пью терно
го предприятия "М айкрософ т" 
Билл Гейтс со своими личными 
13 млрд, долларов является са
мы м богатым человеком  на на 
шей планете. Он потеснил с 1-го 
места известного японского вла
дельца и продавца недвижим ос
ти Й ош иаки  Ц уцум и.

А вообщ е, пиш ет "Виртш аф т- 
свохе", в СШ А сейчас самая боль
шая "плотность" миллиардеров: 
их там, кром е  Гейтса, насчиты
вается 128 человек. В мире ж е  
живут 388 человек, чье личное 
состояние перевалило за  милли
ард долларов. При этом не учи 
тываются коро л и , султаны и гла
вы правительств или государств. 
Ибо в та ко м  случае пальма пер
венства по -пр е ж н е м у  принадле
ж ала  бы султану Брунея, чье 
богатство, основанное на нефти, 
составляет сейчас 30 млрд, дол
ларов.

Похитили целую... 
улицу

По сообщ ению  австрийской 
газеты "К у р и р " ,  средь бела дня 
британские воры  "у к р а л и "  на 
северо-востоке Л ондона целую  
улицу. На гр узо в и ка х  и экскава
торах они вывезли за  город все 
викторианское покры тие улицы  
Лейтон Роуд. Цена похищ енной 
исторической брусчатки - почти 
200 тыс. долларов.

Сокол - птица ценная
Н езаконны й вывоз в Китай 

40 соколов, общ ая стоимость ко 
торых оценивается в 70 тыс. дол 
ларов, бы ла предотвращ ена на 
прош едш ей неделе на одном  из 
контрольно-пропускны х пунктов 
группы  российских погранвойск 
в Киргизии. К а к  сообщ или в 
пресс-центре инф ормагентства 
федеральной пограничной служ
бы, "судя по  всему, эти птицы, 
используемые в охоте, имеют по
вышенный спрос в сопредель
ном Китае, та к  к а к  в этом году 
это у ж е  не первая попы тка  по 
добной контрабанды .

(РИА).

временно свобопных 
денежных средств

с выплатой процентов 
по остаткам на счетах

Ставки (% годовых) начислений 
по забронированным остаткам средств 

на ноябрь 1995 г.

Сумма (млн.руб.)

Дни хранения
OUw'OUU эии*1иии

10-15 10% 20% 30% 40%

15-20 20% 30% 35% 45%

20-30 30% 35% 45%
..ж ......... i

60%

более 30 40% 45% 60% 70%

Обращаться в отдел кредитования. Тел. 26-04-22.

V I
•  • • а еще он 

очень вкусный!"

одукт поставляет АО "Ланком

Представитель 

завода "МАЯК"? пЖУЗЩ!

Розничная торговля:

маг. "Оружие",
ул.Р. Люксембург, 44.

Оптовые поставки 
по тел. 72-34-03.

А Э а О З О Л В Н О Г к О

Это возможность «  I  Это многозар 
приобретения ”  бесшумность 
без спец, 
разрешения.

Это дальность 
метания
аэрозоли до 4 м.и возможность 

использования 
в закрытых помещениях.

"УДАР" ■ ВАШЕ СПОКОЙСТВИЕ В БЕЗУМНОМ МИРЕ УЛИЦ

ПРОМЫШЛЕННЫЕ НАСОСЫ: 
ЭЦВ 10-63-150, ЭЦВ 10-63-110, 

ЭЦВ 8-25-100, ЭЦВ 6-10-80, 
ЭЦВ 6-6,3-125, ЭЦВ 6-10-110,»  W-V/ъ*- I О- IV- I

КМ 100/32, КМ 50/50, 
К 50/50, К 20/31 

СМ 100-65-240/4 
ПО"ГНОМ" 10/to 

Бытовые насосы "Малыш". 
Настольно-сверлильные 

станки СНВ-1. 
Заточные станки. 

Вентиляторы ВО-5. 
Тел. 23-27-17, 22-59-29,

в рабочее время.

ТАВРИЯ" пятидверная 
(декабрь 1994 г.).

ВАЗ-2Ю 63 
(ноябрь 1992 г.).

ПИЛОМАТЕРИАЛЫ
хвойных пород.
Тел. 72-2 5 -13 .

ТОО "Идель" 
ликвидируется.

С Н И М У
О Д Н О К О М Н А Т Н У Ю

Б Л А ГО У С ТРО ЕН Н У Ю  К В А Р Т И Р У
с обстан овкой  и телефонов*. в С о в е т с к о м  

или Кировсколл. районе. Дорого.
______________Тел. 2 5 * 8 5 - 5 9  (раб.).

Печать ТОО "Пластик" 
I считать недействи
тельной с 5 декабря 
1995 г.

Д О М  У Ч Е Н Ы Х
(ул. Советская, 45)

26 ноября. "Камерата-клуб", на
чало в 16 час. В программе: “Лю
бовь - книга золотая" (спектакль в 
фойе). Михаил Андреев (встреча с 
поэтом). Выставка заел, художника 
Росии Г.М.Ламанова. Вход по биле
там. Спонсор - АОЗТ "Сибирский ка
питал".
Т Е А Т Р  Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я

23 ноября. "Замарашка" - 18.
КАМЕРНЫЙ теа тр -студия

" И Н Т И М "
23 ноября. "Любовь зла, полю

бишь и..." -19.

КИНО
В КИ НОТЕАТРАХ  

"О КТЯБ РЬ"
23. ноября. "Тайна гибели фото- 

модели" (США.дпя взрослых) - 9-30 
(льг.), 11-30, 133о, 15-30, 17-30, 19- 
30. ’Ширли-мырли" (Россия) - 9 
(льг.), 11-30, 14, 16-30, 19. "Непре
взойденный разбойник" (США) - 11, 
13,15,17,19.

"РОДИНА"
23 ноября. 'Ъигфут: история

снежного человека" (Канада) - 10,

12. Кйноурок: "Гамлет" (СССР) - 16 
"Особенности национальной
охоты" (Россия) -19.

"СИ БИ РСКИ Е ОГНИ"
23 ноября. "Последний суд" 

(Индия, две серии) - 10, 13, 16, 19.

ЧАСТНОЕ
ПРОДАЮ  СРОЧНО а/м ГАЗ- 

3307 бортовой, пробег 11 тыс.км. 
Тел. 21-05-32, вечером.

ПРОДАЮ а/м УАЗ-ЗЗОЗ фургон 
1994 г. выпуска или поменяю. Тел 
95-33-19.

ПРОДАЮ  СРОЧНО дом (5 
комнат, центральное отопление, 
большая усадьба, рубленая вре
мянка), недорого. г.Томск. ул 
Урожайная, 11 (р-н Черемошни- 
ков).

ПРОДАЮ мичуринский участок 
есть домик, все насаждения). Тел. 
Г5-32-60.

ПРОДАЮ новый полушубок из 
меха козы. разм. 44-46-й, недорого 
Тел. 24-12-Н .

ПРОДАЮ электросчетчики 220 
В, 40 А. Тел. 77-54-02.

ПРОДАЮ  2-комнатную квартиру 
в р-не Томска-I. Тел. 25-70-35.

КУПЛЮ кузов от а/м ВАЗ-2105, 
06, 07 после аварии, недорого. Тел. 
24-12-74, 25-91-06.

КУПЛЮ чертежную доску, 
можно б/у, и тубус. Тел. 44-72-50, с 9 
до 17 час.

ТРЕБУЕТС Я  репетитор для сту- 
дента 1-го курса ТГАСА по химии 
Тел. 44-72-50, с 9 до 17 час.

А
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Семейный круг
Они учились в одном  классе -  она и его младш ий брат Глеб. Вихрастая 
девчонка , первая в песне и танце. Малолетняя соседка, до которой ему 
не было дела. Раньше он не замечал ее. Но когда на фронте погиб Глеб, 
он понял, он стал писать письма Светлане. А она -  ему. В 45-м он 
получил шестьдесят дней отпуска, в пульманском вагоне добирался из 
Восточной Пруссии. Приехал -и сразу к  ней: "В ы ходи  за меня за м уж ". 
Она, конечно, этого ждала. Сразу прикинула , ка ко е  у  нее будет платье 
и где возьмет по этому случаю туфли. Одеться она лю била, несмотря на 
трудны е времена. Платье было из шифона. Туфли -  довоенные белые 
лодочки , которые словно ждали своего часа, -  от матери. Он подарил ей 
чудесное ож ерелье из янтаря. А потом всей друж еской  компанией пили 
"Горный д у б н я к", катались на тройке с бубенцами и палили из руж ей. 
Ф ронтовики  веселились от душ и. И было это ровно пятьдесят лет назад.

Янтарное ожерелье

Рядом с нами

на счастье
УДИВИТЕЛЬНАЯ СХОЖЕСТЬ обнару 

живается в тех, кто прошел по жизни рука 
об руку полвека. Муж и жена - как бы 
единое целое: даже говорят одинаково и 
манеры похожи. И хотя Светлану Анто
новну зовут “ генералом” , “начальником 
штаба” , а Александр Сергеевич как бы на 
“вторых” ролях, они все равно восприни
маются вместе. В этой семье удивитель
ная теплота и сердечность, здесь всегда 
много своих друзей, друзей детей, дру
зей друзей. Здесь любят застолья и всег
да угощают щедро. Хлебосольство - от 
трудолюбия. Есть свой участок, где ле
том тоже не переводятся люди и даже 
заглядывают иностранцы: дети “подки
дывают” старикам зарубежных гостей. А 
те приходят в восторг от русской бани, от 
искреннего гостеприимства й от той са
мой атмосферы тепла и уюта, когда бы
вает хорошо всем. А еще в этой семье 
поют.

Светлану Антоновну не представишь 
тихой Ариной Родионовной, которая чи
тает по вечерам внукам сказки, а себя 
занимает готовкой и шитьем. Энергич
ная, моложавая женщина, которая живо 
интересуется политикой, прочитывает 
ежедневно множество газет, увлекается 
художественной литературой. Александр 
Сергеевич по-военному подтянутый и 
бравый - весь в общественных делах. В 
совет ветеранов - как на работу. Эти 
люди живут полнокровной жизнью, хотя 
она щедра на испытания: Горлановы по
теряли старшую дочь, а недавно Алек
сандру Сергеевичу сделали тяжелую опе
рацию. Но есть в этой семье то, на чем 
держится крепость их отношений - свои 
традиции и свой бытовой уклад.

Светлана Антоновна, как жена военно
го, знает армейский быт не понаслышке. 
Память о погибших в семье - свята. Когда 
в семье было решено разыскать могилу 
Глеба, Горлановы сразу же взяли путевку 
в Ленинград и время отдыха использовали 
на поиски. Могилу нашли, землю с погре
бения привезли домой - тогда жива еще 
была мать. Позже на могилу ездил внук, 
сразу, как только женился. А после на 
захоронении побывали и другие родст
венники.

Горлановы перед 9 Мая ходят при
бираться на мемориальное кладбище 
на Южной, там похоронен еще один 
родственник, умерший в томском гос
питале. Только последние два года Свет
лана Антоновна не составляет им ком
панию - тяжеловато стало. Зато она 
готовит праздничный стол - дни Победы 
семья отмечает неизменно.

Александр Сергеевич не сильно сло
воохотлив рассказывать о своих фрон
товых делах. Но об одной истории он 
все же поведал. Воевал в артиллерий
ской разведке. Уже в Польше была по
ставлена цель: взять высоту. Важная 
задача, потому приезжал сам Рокос
совский. Горланов был послан коррек
тировщиком. А немцы в свою очередь 
стращали: “Мы сравняем вас с землей”. 
Огонь был устрашающим. Когда все 
кончилось, оставшиеся в живых бойцы 
обнаружили, что их 23-летний друг - 
седой.

Почитают в этой семье не только

военных. Когда были живы родители, их 
дни рождения отмечались обязательно и в 
широком кругу. А еще непременно -Пасху 
и Рождество. Это не противоречило их 
убеждениям.

Светлана Антоновна - человек “завод
ной” . И где бы ни служил муж, она находи
ла себе занятие - в общественной работе 
и художественной самодеятельности. По 
характеру своему - всегда на виду. Певу
нья, плясунья.

Горлановы любили повеселиться с 
молодости. Сразу после войны, когда Алек
сандр перевелся служить в Томск, бегали 
на танцы в Дом офицеров. И официальные 
приемы не пропускали. Светлане Анто
новне нравился особый офицерский дух. 
“Знаете, -все еще не может она удержать
ся от восхищения, - генерал Иванов, на
чальник училища, офицерская косточка, 
герой Испании, всех приветствует при 
параде, а курсанты в белых перчатках 
разносят угощение. Так торжественно и 
так красиво”.

Бегали на танцы в городской сад, не 
пропускали молодежных развлечений, хотя 
уже родилась дочь. В Германии, где слу
жили несколько лет, каждую свободную 
минуту - в музей, на экскурсию. Когда 
вернулись в Томск, новое увлечение - 
рыбалка. Они и сейчас чаще своих моло
дых ходят в театр. У Александра Сергееви
ча, правда, было одно увлечение, до кото
рого женщины не допускались, - охота. Но 
Светлане Антоновне, умевшей обращать
ся с ружьем, доверял его чистить. Кажется, 
это произошло после того, как однажды он 
одолжил свое ружье офицрру, а тот вернул

нечищеным. Тут больше всего и возмути
лась офицерская жена: “Технику и жену в 
чужие руки не отдают” .

В этой семье есть традиция, которая 
мне очень нравится. Почитание мужчин. 
Садясь за стол, первым делом подают 
блюда старшему мужчине, затем - следу
ющему по возрасту, затем - внуку и только 
после этого - женщинам. В этом ритуале 
как бы закрепление предначертанных при
родой ролей. Женщина - услужи добытчи
ку, а он сделает все, чтобы дом был ухожен 
и обустроен. У женщин в этой семье нет 
проблем, кто прибьет гвоздь или починит 
розетку. А мужчины по-настоящему га
лантные кавалеры, они любят дарить цве
ты и умеют выбирать подарки.

А еще одно правило у Горлановых - 
встречай праздником возвращающегося 
из поездки мужа.

- Никак не могла понять моих подруг, 
у которых то хлеба в доме не оказывалось, 
то за картошкой надо бежать, - вспомина
ет Светлана Антоновна. - Я всегда к воз
вращению Александра со стрельбищ была 
готова. Он - на порог, я - еду на плиту, 
бутылку на стол, шинель - с плеча. Баня 
уже пышет. И детей к этому приучила.

- Еще 'бы, - смеется Лариса, - мой 
Андрей только в командировку, а мама уже 
напоминает, что пирог к возвращению 
надо печь.

С детьми у родителей отношения дру
жеские.

Знакомые часто Горлановым говорят: 
“У вас зятья, как сыновья”. “А вы их также 
любите, как собственных дочерей” , - от
ветствуют они. В жизни Александру 
Сергеевичу немало помог спорт. “Кроме 
футбола и хоккея, я занимался почти всем”, 
- говорит он. В молодости пробовал и 
борьбу, и коньки, в любом возрасте ходил 
на лыжах. Отсюда - высокая работоспо
собность. После ухода из армии он еще 
долго работал военпредом на электротех
ническом заводе и за свой труд получил 
много поощрений и благодарностей. Здесь 
же старшим инженером-технологом была 
и Светлана Антоновна. Когда-то на этом 
заводе трудилась и ее мать, и многочис
ленная родня. Супруги Горлановы весьма 
довольны тем, что даже работа их не 
разлучала.

Не устали они друг от друга за долгую 
совместную жизнь. Ну разве это не счас
тье? Это, наверное, дар божий - быть 
терпимыми, внимательными, переступать 
через собственное “я” , когда плохо друго
му, принять на себя боль, подставить 
плечо. И сохранить любовь.На золотой 
свадьбе гости пели и плясали. И была та 
особая атмосфера радушия, которая и 
возникает вокруг людей, по-настоящему 
дорожащих друг другом .А Светлана Ант»- 
новна по случаю праздника надела янтар
ное ожерелье.То самое, которое подарил 
ей муж пятьдесят лет назад.

Нина ГУБСКАЯ.

На снимках: Светлана и Александр 
Горлановы после свадьбы. Спустя пятъде-

Человек с белой тростью
Встречая на улице человека с белой 
тростью в руках, многие ли задумыва
ются, каково ныне живется слепым?
Эти люди объединены Всероссийским 
обществом слепых, у  которого в этом 
году семидесятилетний юбилей. О 
делах и проблемах Томского отделе
ния ВОС рассказывает его председа
тель А.Н. ШЕВЧУК.

- Слепых в России было много всегда. Например, 
в 1916 году - свыше 600 тысяч. Абсолютное большин
ство жило на иждивении родных, либо нищенствова
ли. И лишь около 500 человек служили певчими, 
имели ремесло и зарабатывали себе на пропитание. 
Вот почему с такой остротой сразу встал вопрос о 
создании попечительских советов, организаций по 
устройству труда слепых, предприятий. Окончатель
но ВОС оформился в 1925 году.

Сегодня в рядах Томского областного общества 
слепых около 2 тысяч человек. Половина из них 
проживает в Томске. Казалось бы, не так и много. Но 
у каждого из них - своя судьба, порою нелегкая и даже 
трагическая. Не случайно слепота считается самым 
тяжким недугом.

-  Во все времена считалось, что невзгоды легче
переносить сообща...
- Разумеется. Каждый из этих людей состоит на 

учете в одной из восьми первичных организаций. Для 
многих инвалидов по зрению они стали вторым род
ным домом. Некоторые прекрасно адаптировались, 
подолгу и хорошо работают. Например, Тамара Пав
ловна Селицкая закончила педучилище, работала 
учителем и более 30 лет возглавляет Кировскую 
первичную организацию ВОС.

Половина наших первичных организаций - в рай
онах, где сегодня жить труднее, чем в Томске: не 
выдерживают конкуренции предприятия, дороги би
леты на транспорте. Тем не менее нельзя опускать 
руки.

Я мог бы назвать немало моих товарищей, 
которые помогают слепым адаптироваться в окружа
ющем мире, занимаются их социальной реабилита
цией. Таких, например, как фронтовики Н.Н. Есин и 
И.Д. Силенко, преподаватель музучилища и компо
зитор Н.Ф. Овчинников, бессменный руководитель 
художественной, самодеятельности баянист Ю.И. 
Метляев. Благодаря стараниям наших активистов и, 
разумеется, при помощи местных властей около 500 
членов общества получили садовые участки, где стро
ятся при участии рЪдиых. 65 человек занято в учебно
производственном предприятии. Многие пользуются 
областной библиотекой для слепых. Здесь, помимо 
специальной литературы, изданной рельефно-точеч
ным шрифтом, есть и “говорящие книги”, которые 
охотно читают все, у кого есть специальные магнито
фоны.

-  Удалось ли обществу слепых в рыночных отно
шениях сохранить свое производство?
- Увы, экономический спад производства и разру

шенные кооперативные связи с госпромышленнос- 
тью привели общество к кризисной ситуации. Сегод
ня материальная поддержка нужна по меньшей мере 
80 процентам инвалидов,-

-  Но ведь есть определенные льготы?
- Какие там льготы, если только курсы по обуче-. 

нию машинописи, домоводству, самообслуживанию, 
ориентированию в пространстве, трудовым навыкам, 
чтению и письму по системе Брайля обходятся в 
миллион рублей. Большинству из нас требуется меди
цинская реабилитация. Однако путевка в санаторий 
для незрячих стоит сегодня свыше миллиона плюс 
дорожные расходы. К сожалению, сегодня 209 тысяч 
россиян-инвалидов по зрению стали едва ли не самой 
незащищенной частью населения страны.

Еще недавно мы получали магнитофоны сотнями, 
а сегодня он стоит 200 тысяч рублей. Подготовка 
одной только собаки-проводника обходится в 20 мил
лионов рублей. Заметьте, без кормления и других 
расходов. Я уж молчу о жилье, строительство которо
го для слепых теперь полностью прекратилось. Не 
разгонишься и на нашу пенсию. Вот почему Томское

Приговор

областное правление и его первичные организации 
постоянно обращаются с просьбами о спонсорской и 
благотворительной помощи к различным организаци
ям, предприятиям и учреждениям, предпринимате
лям.

-  Аристид Никифорович, какова судьба консуль
тационного пункта при УПП на у л. Дзержинского ?
- Очень больной для нас вопрос. 35 лет он сущест

вовал здесь на средства Новосибирского облуно. 10-25 
частично парализованных инвалидов получали в нем 
постоянную помощь. С 1 января 1996 года финанси
рование прекращается. Заведующий гороно Р.К. Ла
ричев поддерживает нас. Однако первое обращение к 
мэру города Г.В. Коновалову пока безрезультатно. 
Надеемся, что Геннадий Викторович осознает, на
сколько это важно. Да и расходы не столь уж велики.

Есть проблемы и в школе для слабовидящих на ул. 
Сибирской. Представьте себе: там принялись осво
бождаться от наших детей, сохраняя при этом льготы. 
Благодаря вмешательству гороно и усилиям руковод
ства общества учеников вернули в свои классы, но 
конфликт до конца не разрешен.

-  И  все-таки надежда умирает последней...
- Чтобы обеспечить хотя бы минимальные нужды 

незрячих, мы вынуждены обращаться к помощи госу
дарства, просим непременно предусматривать в реги
ональных и местных бюджетах средства на цели, 
связанные с нашим выживанием. Сегодня работает 
лишь один из десяти членов общества. А ведь ежегод
но членами ВОС становятся новые люди всех возрас
тов. Имеющих остаточную трудоспособность направ
ляем в Бийскую школу, где слепого заново учат 
ходить, есть, ремеслам.

Помочь слепым - значит не забывать ни на мину
ту, что рядом живут, трудятся люди, волею судьбы и 

•обстоятельств лишенные простого счастья видеть. И 
если, встретив человека с белой тростью, вы почувст
вуете искреннее желание помочь ему, хотя бы в 
малом, значит, не все еще потеряно.

Беседовал 
Владимир ФЕДОРОВ.

Хоккей

«Трюк»
на кр а н -б а л ке

В милицию поступил вызов - по 
цеху “Сибэлектромотора” бегает го
лый мужчина и хулиганит. Если уж 
точно, то пьяный разделся до трусов и 
сбросил обувь. Дежурный электрик, 
обходя поздно вечером заводскую тер
риторию, обнаружил его на кран-бал- 
ке. Вцепившись в пульт управления, 
Иван Сизов раскачивался, явно полу
чая от этого удовольствие. На просьбу 
дежурного оставить технологическое 
оборудование в покое он качнулся силь
нее, ощутимо задев ногой электрика. 
Наблюдавшая эту сцену женщина по
бежала вызывать милицию. Прибыл 
пеший наряд, но сломить сопротивле
ние Сизова помогло лишь применен
ное спецсредство. Его вывели к про
ходной и стали ждать автомобиль из 
РОВД. Сизов производил впечатление 
человека полностью отключившегося. 
Милиционер отстегнул наручник в тот 
момент, когда из подъехавшей маши
ны вышел еще один сотрудник. И едва 
подошел к задержанному, как Сизов, 
выкрикивая оскорбления и угрозы, 
нанес представителю власти удар в 
лицо кулаком.

На следующее утро Иван объяс
нял: выпил литр водки, ознаменовав 
этим свое намерение поискать другое 
место работы. Своего заводского “вы
ступления” он не помнит.

Судьи (дело слушали в Советском 
райнарсуде) увидели в действиях за
держанного грубейшее неуважение к 
общепринятым нормам поведения к

рабочим ночной смены, а также нару
шение нормальных условий труда (со
став преступления, предусмотренный 
статьей 206 ч. 2 УК). Последующие 
действия подсудимого подпали под 
статью 191-1 часть 2 (сопротивление 
работникам милиции, сопряженное с 
насилием). Однако характеристики у 
молодого мужчины сплошь хорошие - 
как по месту работы, так и по месту 
службы в армии. Суммировав отяг
чающие и смягчающие вину обстоя
тельства, судьи приговорили его к 2 
годам лишения свободы условно, с 
испытательным сроком в 1 год.

Приговор не обжаловался.

Миллионы -
за ущ ерб

Началось все с нескольких купюр 
общим достоинством в 15 тысяч руб
лей. Гражданин М. был доставлен в 
опорный пункт милиции. Заявив при 
обыске, мол, деньги пусть не доста
нутся никому, быстро сунул купюры в 
рот и стал жевать. Двое милиционеров 
не дали проглотить 15 “штук”. Казна
чейские билеты, значительно постра
давшие от необычного обращения, М. 
все же выплюнул. А появившийся вдруг 
третий сотрудник милиции пнул ру
гавшегося матом пьяного. Этот удар 
ногой и стал причиной операции, ко
торую перенес срочно доставленный в 
клинику М.

Против 22-летнего Леонова Игоря 
Анатольевича, милиционера роты ППС 
Советского РОВД, было возбуждено 
уголовное дело.

Суд признал его виновным в при
чинении гражданину менее тяжких 
телесных повреждений, сопряженном 
с превышением власти (ст. 171 часть 2 
УК РФ). Судьи обратили внимание на 
характерную особенность: в рапортах 
виновника и его сослуживцев, напи
санных сразу после происшествия, нет 
упоминания о том, что человек, до
ставленный в опорный пункт милиции 
для составления протокола об админи
стративном нарушении, пытался на
пасть на Леонова. В тех же рапортах 
говорится, что никто задержанного не 
бил.

Судьи отвергли версию подсудимо
го и его коллег о нападении на Леоно
ва, не найдя оснований не доверять 
последовательным показаниям М. и 
заключению экспертов. Дан трое трез
вых обученных мужчин разве не мог
ли справиться с одним пьяным без 
физического воздействия?

Вместе с тем Советским нарсудом 
учтен полный набор смягчающих вину 
обстоятельств (отягчающих не выяв
лено). Наказание раскаявшемуся Лео
нову - 3 года лишения свободы, услов
но, с испытательным сроком на то же 
количество лет. На основании соответ
ствующего постановления Госдумы РФ 
к осужденному применена и амнис
тия. Но сотрудник милиции выплатит 
потерпевшему 3 миллиона рублей - в 
возмещение морального ущерба.

Этот приговор также не был обжа
лован.

Б. ВИКТОРОВА.

«СИБИРЬ»
не по зубом

Свои первые домашние игры в 
зональном турнире чемпионата 
России среди ю нкоров провели 
хоккеисты "Томи". Команда уком 
плектована и гр .. сми клубов "Тор
педо", "Рубин", "Янтарь" (Северск), 
двое ребят - Олег Мымрин и Дмит
рий Камелин - представляют Аси
но. Тренируют команду А. И. Тре
тьяков и А. В. Чуваков, им помога
ет, совмещая при этом должность 
менеджера, А. В.Карминский.

Гостями "Томи" были хоккеис
ты "Сибири" из Новосибирска, на 
турнире идущие в лидерах. Одна
ко  в начале первой игры после 
бросков В. Первушина томичи по
вели 2:0, но гости уш ли на пере
рыв, отыгравшись. Упорная борь
ба шла во втором периоде. А в 
начале третьего "Сибирь", после 
того, к а к  повела в счете 5:4, стала 
забрасывать шайбу за шайбой в 
ворота "Томи".

Томичи смогли лишь раз до
биться успеха, но в итоге проигра
ли 5:12. Во втором матче наши 
смогли выиграть первый период - 
2:0, обменялись голами с соперни
ками во втором. И в начале третье
го вели 4:2. Упустив несколько 
отличных моментов, томичи стали 
"зевать" в обороне. В итоге пора
жение - 5:9.

Теперь "Томь" в ближайшие 
выходные проведет матчи в Бар
науле. 9-10 декабря состоятся мат
чи в Северске. А  в Томске, на 
хоккейном  корте "Торпедо", мат
чи состоятся 23-24 декабря. Со
перником томичей будет "С окол" 
(Красноярск).

~ ~ ~  А. ТЕРЕЩЕНКО.

п

Ч Е Р Н Ы Й
МЕТАЛЛОПРОКАТ:
• лист 2,8 мм - 2300000 руб., 

5-6 мм - 1850000 руб., 
8-10; 16 мм - 1800000 руб.;

- уголок 32x32 - 2000000 руб.,
50x50 - 1850000 руб.;

- швеллер N 16 - 2100000 руб.; 
- арматура, d=10; 12 мм -

2160000 руб., 
d=18 - 1800000 руб.;
- круг, d=18; 20 мм - 

1800000 руб.;
- ВР-1 - 5 мм - 2000000 руб.;

- трубы, d=40; 60; 114 - 
3500000 руб.

Т е л . 7 8 0 - 1 1 4 .

ТОПОРЫ ,
ЧАЙНЫЕ

СЕРВИЗЫ, 
БОКАЛЫ (400 мл), 

КУРТКИ
на си н теп о н е ,

КОЛГОТКИ
ж ен ск и е

пр-ва "Клннволокно",
г р у з о в о й  ф у р г о н

ПАЗ-37421
1992 г. выпуска. 

Цены ниже рыночных. 
Тел. 21-41-00, 21-26-95.

ДВОЙНОЙ РЕЖИМ РАБОТЫ. 
ВМЕСТИМОСТЬ 30 л. 
МЕХАНИЧЕСКИЙ ОТЖИМ, 

зна 480 тыс, руб.

м агазины : 
'Трансавто"

(ул .Е лизаровы х, 52 ); 
"Э ластик" (пр .М и р а , 21). 
Т ел .: 24-09-71, 24-10-11. 

Оптовы м  покупателям скидка .

Из Гепмаими со склааа □ Томске

Л П Н О Л Е У М :
ш ирина 2 м (20  видов), 
ш ирина 3 м (12 видов).

Великолепные расцветки.
Новые поступления
товаров пп-ва Испании: I Г
-  сантехника; - каф ель;
- м ебель аля ванной комнаты;
- авепны е замкп, р у ч к и  п ап.
пер. С акко , 2 7 . Теп. 2 2 -2 4 -8 9 , 2 2 -6 1 -22 .

ГИДРОМАШСЕРВИС

Н А С О С Ы
э ц в , Д, ПЭ, СЭ, ЦН, К, КС, ЦНС(Г),

ВКС, ЦГ, ЦВЦ, СМ, СД, «ГНОМ», ЦМК, ЦМФ,
бы товы е (подлежат обязательной сертификации).

РАСШИРЕНА НОМЕНКЛАТУРА

Всегда в продаже МУКА 1-го сорта 
алтайская, отличного качества, недорого. 

Тел. 26-49-85 . Продукция подлежит сертификации

i
Россия, 113114,Москва,а/я 1223. Тел.: (095) 232-37-13. Факс: (095) 232-37-12. 

Телетайп: 114561 Дружба. Телеграф: АТ Дружба.
Россия,634050,г. Томск, ул.Шевченко,д. 41-А.

- Тел./факс: (38222) 21-15-48.

КАНЦЕЛЯРСКИЕ ТОВАРЫ
чехословацкого пр-ва, 120 наименований.
Постоянным клиентам и оптовикам - скидки до 20 %.

Отпуск на реализацию.
Ул. Никитина, 8-а, 1-й этаж, офис ТОО "33".
Тел. 23-2 7 -17 , 22-59-29 , в рабочее время.

Ф и р м а " Р И Ф "

ЗАКУПАЕТ у организаций 
и частных лиц

ОТХОДЫ ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ

по высоким ценам. 
Расчет - на месте. 

Суббота - рабочий день.
~  1 .7 6 - ГТел. -93-10.

ПОДСОЛНЕЧНОЕ

МАСЛО,
МАЙОНЕЗ.
тел. 2 2 -4 4 -8 5 .

„ ,  Сертификаты имеются. 
Продукция подлежит сертификации

С Т К  ГС ’ Р О С Т О " П РИ Г Л А Ш А Е Т
всех желаю щ их

на КУРСЫ ВОДИТЕЛЕЙ 
категории "В ".

Занятия проводятся в удобное для Вас 
время. За умеренную плату мы гаранти
руем Вам высокое качество обучения. 
Желающим даем уроки практического 
вождения автомобиля. Имеющим льго
ты всех категорий - скидка в оплате. 

Наш адрес: пер.Плеханова, 7.
Тел. 2 3 -4 4 -4 7 .

®  &
А  в  т  о  р  е  м  o j h  т
• д в и га тел е й  JSA3,

"М осквич", "Волга", 
иномарки;

• кузовов всех моделей, 
микроавтобусов;
• подвесок; » глушителей.
Ст. Предтеченск, АООТ "РЭМ".
Тел. 948-316, 948-210.
(проезд в сторону “Томасснаба" ч/э п.Зональный)

"РОСКОНТАКТ” реализует
КОФЕ

"N E S C A F E
C L A S S IC " ,

200 г, пр-ва США, 
по цене 17500 руб. 

Наш адрес: ул.Смирно
ва, 48-6 (ост. "АРЗ"). 

Тел. 76-38-17 («раке), 76-33-74. 
76 -43-39 , 76-10-94.

МЕБЕЛЬ,
ЛИНОЛЕУМ.

Широкий ассортимент, 
низкие цены 

в магазине "ШТРАСТ”. 
Ул. Д.-Ключевская, В.

Тел. 722108. 
Требуется бухгалтер.

J ордимем, что родном у м едицине кому 
училищ у присвоен  ст а т ус Ъ а зов ы й  
м е д и ц и н ск и й  к ол л едж "!

Поздравляем преподавателей, учащихся 
колледжа!

В ы пускники учи ли щ а  р а зн ы х  л ет . 
м е д и ц и н с к и е  сест р ы  облЛ ст ной клинической  больницы.

А П Е Л Ь С И Н Ы
Тел. 26-95-62, с,9 до 17 час Продукциа подлежит сертификации

О Б О И . О Б О М , О Б О И
тисненые пр-ва России (17 видов). 

ОПТОМ - 11 тыс.руб. за рулон. Система скидок. 
Тел. 76-60-37, вечером - 76-06-24.

В розницу:
маг: Б ы товы е товары ", ул.С оветская, 105 (15 тыс.руб.).; 
м аг."П ром товары " пр. Фрунзе, 129 (14400 ты с.руб.); 
м аг."Ком ф орт", Иркутским тракт, 92 (15 ты с.руо .); 
маг.‘Т ал ант , ул.Беринга, 12 (15 ты с.руб,).__________

КОСТЮ М Ы  ПРОТИВОЭНЦЕФ ЛЛИТНЫ Е  
из камуфлированной ткани; 

костюмы рабочие из, джинсовой ткани; 
метсокостюмы теплые;

ТКАНИ камуфлированные, ширина 145 см; 
ткань "диагональ" (черная, хаки), ширина 145 с'м; 

РУКАВИ Ц Ы  рабочие брезентовые.
__________Тел. 2 1 -0 2 -7 0 .

ГОВЯДИНА 
ТУШЕНАЯ,

338 г - 5100 руб.
МАСЛО ПОДСОЛНЕЧНОЕ,

1 л, пласт. - 10.800 руб. 
Тел. 75-19-31, 75-26-53.

Продукциа подлежит сертификации.

Фермерское хо- 
зяйство ИЩ ЕТ] 
И Н В Е С Т О Р А ,
заинтересован
ных лиц в зве
роводстве.

Тел. 22-68-22.
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